

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS
PAISES UNIOS!

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

XXIII Número 12 — MADRID 15 de Mayo de 1954 — Precio: 1 peseta

ESPAÑOLES

¡ ESCUCHAD RADIO ESPAÑA
INDEPENDIENTE!
(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1,30 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 29, 32, 35, 37 y 39 metros.

LA AYUDA NORTEAMERICANA NO SALVARA AL FRANQUISMO

Por DOLORES IBARRURI

Con la firma del pacto yanqui-franquista, actuada el 26 de septiembre de 1953, pacto que convierte a España en una base estratégica norteamericana, el general Franco corona su obra de traición a España, iniciada con la sublevación fascista en julio de 1936.

Las cláusulas conocidas de ese pacto bastan para llevar a la picota al gobierno franquista, pues ellas entrañan pura y simplemente la pérdida de la soberanía e independencia españolas, la intervención yanqui en toda la vida política y económica de España, la entrega a una potencia extranjera de los secretos de la defensa nacional.

Ese pacto, cuya realización ha sido facilitada por la política de los gobernantes franceses e ingleses en su deseo de reforzar el bloque atlántico con el fascista Franco, no afecta solamente a los intereses vitales de España y del pueblo español; afecta también, y no en pequeño grado, a la seguridad de Francia e Inglaterra.

La tolerancia sin protesta por parte de los gobernantes de estos países de la firma del pacto yanqui-franquista recuerda vivamente la política antidemocrática de los círculos dirigentes franco-ingleses, de los Chamberlain y de los Blum, a favor de Hitler y en contra de la República española en vísperas de la segunda guerra mundial, política insensata cuyos trágicos resultados todavía se dejan sentir.

Tanto durante la guerra nacional revolucionaria del pueblo español como después de la derrota de la República y de la instauración del fascismo en la península pirenaica, el Partido Comunista de España ha denunciado incansablemente el carácter provocador, aventurero y mercenario del franquismo y señalado los riesgos que comportaba para la seguridad internacional la pervivencia de ese aborto hitleriano en el centro de las vías estratégicas aéreas y marítimas del Atlántico y del Mediterráneo.

Los acontecimientos de Marruecos en vísperas de la conferencia de Berlín, así como las manifestaciones anti-inglesas en España reclamando la entrega de Gibraltar a Franco, dirigidos a presionar a Francia e Inglaterra, confirman el carácter mercenario de Franco y de su gobierno de vendepatrias y el oficio a que los destina el imperialismo yanqui.

Nada más extraño que ver a un Franco, cuya carrera militar está jalonada de crímenes y depredaciones contra la población marroquí, aparecer ahora como el paladín de las libertades marroquíes, como el desfacedor de los entuertos y desafueros de los colonialistas franceses. Esto no lo hubiera podido hacer Franco cuatro años atrás. Lo hace hoy porque se siente respaldado por los círculos gobernantes norteamericanos.

¿Dónde adquirió Franco su fama de hombre sin escrúpulos? ¿Dónde hizo su carrera militar? En Marruecos, al servicio de la monarquía, interesada especialmente en los yacimientos mineros del Rif, de cuya compañía explotadora era el rey un gran accionista. Franco hizo su carrera en Marruecos arrasando aduares, quemando poblados, destruyendo ganados y cosechas de los campesinos marroquíes, asesinando a los rifeños sublevados contra España, sin perdonar mujeres y niños. Por tales méritos el rey Alfonso XIII le ascendió a general. ¿Y quién puede creer que el que realizó tales « hazañas » en Marruecos, que el mismo que yermó España cubriéndola de ruinas y cenizas, que quien destruyó hasta la sombra de las libertades democráticas, que quien suprimió las libertades autonómicas de Cataluña

y Euzkadi, que quien asesinó a centenares de millares de españoles que luchaban por la libertad, que quien convirtió España en una inmensa cárcel se haya convertido de la noche a la mañana en el adalid de la libertad del pueblo marroquí?

Esas maniobras del gobierno franquista sobre Gibraltar y en Marruecos entran dentro del plan de los Estados Unidos de hacer del Mediterráneo un mar yanqui y del norte de Africa un conjunto de bases norteamericanas, como un aspecto de su plan general de dominación mundial.

La camarilla franquista aparece de nuevo ante el mundo como lo que fué en su origen y en su desarrollo: como un destacamento de choque de la reacción fascista contra el movimiento democrático y, hoy, al igual que ayer, como una fuerza antinacional al servicio de los enemigos de España.

Pero existe una gran diferencia de ayer a hoy.

Ayer, al sublevarse contra la República, Franco reagrupaba en torno suyo todas las fuerzas antidemocráticas que creían en él y que esperaban les asegurase para siempre el dominio y la explotación de España sin preocupaciones ni sobresaltos.

Pedían mucho y Franco ofreció aún mucho más. Pero todos ellos se olvidaban de que existían las masas populares, de las cuales no se podía prescindir, y existían también las leyes objetivas del desarrollo económico, que actúan sin tener en cuenta las ambiciones egoístas de los oligarcas financieros.

Hoy, el bloque reaccionario fascista presidido por Franco presenta grandes fisuras y, ante las perspectivas de un naufragio, hay muchas ratas que abandonan el navío franquista, justificando su huida por el fracaso inevitable del régimen, por la incapacidad de los gobernantes franquistas o por el no cumplimiento de las promesas hechas en el período de la guerra contra el pueblo.

Franco inició su sangrienta dominación en España rebajando el nivel de vida de las masas a límites inconcebibles. De la miseria inhumana de los trabajadores españoles, los monopolistas nacionales y extranjeros obtienen beneficios fabulosos. Nunca hubo en España tan agudo contraste entre la miseria de la mayoría de la población y el lujo insultante de un puñado de capitalistas y de los nuevos ricos falangistas.

Pero en el pecado llevan los franquistas la penitencia. Porque al disminuir la capacidad adquisitiva de las masas, descendía el mercado; y al descender las transacciones comerciales, descendía la producción o se creaba la superproducción y la paralización de la industria y del comercio.

Esto ha conducido a la proletarización de núcleos importantes de la clase media y a la ruina del pequeño comercio y de los industriales modestos. Con ello se ha abonado el terreno para la lucha contra el franquismo incluso en capas de la población que antes permanecían pasivas.

La huelga de los trabajadores vascos en 1947, en la que participó toda la clase obrera de Vizcaya, así como las recientes huelgas de la zona fabril de esta misma región; la imponente protesta del proletariado y de la clase media de Cataluña en la primavera de 1951; las luchas en Navarra, en Vizcaya y en Madrid que siguieron a las luchas de Cataluña, muestran la imposibilidad en que se encuentra el régimen

franquista de impedir la lucha de las masas y de continuar gobernando por los métodos de terror seguidos hasta ahora. Estas luchas, que han golpeado seriamente al franquismo, han abierto nuevas perspectivas al desarrollo de la lucha general contra la dictadura fascista.

El franquismo empieza a constituir un estorbo para las fuerzas de derecha que le apoyaron en su acción criminal contra la República. Y Franco, que no lo ignora, trata de apuntalar su régimen, aun a costa de la venta de la independencia y la soberanía nacionales. Con la firma del pacto yanqui-franquista, Franco ha tratado de dar un golpe de efecto a sus enemigos. Pero, como se dice en España, ni la caridad puede salvar su régimen.

Circula por Madrid una carta atribuida a una destacada personalidad de la antigua « Confederación de Derechas Autónomas » en la que se dice que el régimen franquista « cruje y se tambalea y sólo queda esperar un desplome inevitable, procurando salvar lo que se pueda de lo que osó cobijarse dentro de aquél, para después de limpiar el terreno volver a las formas políticas propias de la civilización... »

El abandono de las filas de Falange, la organización fascista en que el general Franco se apoya para la realización de su política terrorista y anti-española, se produce de manera incesante. En un informe cursado desde Guipúzcoa al congreso falangista celebrado el pasado otoño se hacía constar que de 14.272 afiliados que había en esa provincia, « apenas puede decirse que más allá de 500 sean militantes en la acepción activa de la palabra ». Y refiriéndose al plano nacional se afirma que « la Falange está dividida en casi tantos grupos y capillas como militantes la integran ».

Públicamente se discute sobre la transitoriedad del régimen, y las fuerzas monárquicas, que callaban cuando detrás de Franco estaba Hitler respaldándole, hoy plantean la urgente necesidad del restablecimiento de la monarquía, como salida a la situación, como freno a un desbordamiento revolucionario de las masas.

Una destacada personalidad del régimen franquista, que hasta hace poco era profesor de la Universidad de Madrid y detras del cual están importantes núcleos monárquicos, el Sr. Calvo Serer, en un artículo publicado en la revista francesa « Ecriis de Paris », después de examinar la situación española y las enconadas luchas que se desarrollan entre los partidarios y adversarios de un cambio político, llega a la conclusión de que este cambio es necesario. Y como instrumento eficaz para realizarlo sin grandes trastornos ofrece, lo mismo que cualquier socialista y democrático, una pretendida « tercera fuerza », capaz de « salvar lo que se pueda » del hundimiento, considerado inevitable, del franquismo.

Justificando la salida a la arena política española de la « tercera fuerza », el autor del artículo declara que ella es la « heredera total del movimiento » y que está compuesta « por destacadas personalidades de los medios intelectuales, del ejército, de la Iglesia y de las finanzas », que se han unido para hacer frente al enemigo común, y que esta « tercera fuerza » nace « frente a la confusión que reina en los grupos que ocupan el primer plano del escenario », es decir, en Falange y en el gobierno franquista.

Más el articulista no está muy seguro de la eficacia de la « tercera fuerza » y advierte que (pasa a la página siguiente.)

LA AYUDA NORTEAMERICANA NO SALVARA AL FRANQUISMO

(Viene de la primera página)

si por una acción violenta se destruyera o anulara su acción, « es fácil prever lo que resultaría. Tanto el izquierdismo falangista como el nihilismo de los demócratas cristianos no podría dirigirse más que hacia la República... »

Al mismo tiempo que las fuerzas de derecha tratan de hacer una diferenciación entre ellas y Falange ofreciendo una salida a la situación, la Iglesia, apoyada en el reciente Concordato, se esfuerza por establecer las bases de un partido socialcristiano y tomar en sus manos las organizaciones obreras que hoy controla Falange. Tanto la Iglesia como las fuerzas de derecha, monárquicas o no, ven crecer la marea del descontento popular y temen que el derrumbamiento de la tiranía franquista arrastre consigo la base social en que esta tiranía se apoya. Y quieren impedirlo: quieren « salvar lo que se pueda ».

Y no está descartado que en estos intentos de « salvar lo que se pueda » y de impedir una salida democrática, temida por unos y otros, se llegue, bajo la presión norteamericana, a un « modus vivendi » entre Franco y las fuerzas monárquicas, aunque haya que relegar a un segundo plano a Falange.

Los falangistas se preparan a capear el temporal; y, curándose en salud, inician un viraje político, renunciando en el último congreso, celebrado el pasado otoño, a los 26 puntos de su programa fascista para establecer un programa más moderado, recogiendo las velas de sus sueños imperiales y adaptándose a la prosa mezquina del « ir tirando » mientras se pueda.

Naturalmente que existen grupos falangistas de los « puros », de los que hicieron carrera con el franquismo y que se revuelven furiosos ante la sola idea de un cambio político que los desplace de sus posiciones. Pero éstos cada vez son menos, y el desarrollo de la crisis política del franquismo, creciendo a medida que crece la crisis económica, contribuirá aún más a la descomposición de la organización fascista y, con ella, a la del régimen. Uno de los aspectos característicos de la disgregación del movimiento fascista en España es la actitud de la juventud hacia Falange.

Los propios dirigentes falangistas se ven obligados a reconocer la hostilidad de la juventud hacia sus organizaciones. Y si esto ocurre con la juventud en general, encuadrada forzosamente en las organizaciones fascistas, por lo que respecta a la juventud más influenciada por Falange, la juventud estudiantil, esta rebeldía toma a veces formas inesperadas.

Por ejemplo, las manifestaciones organizadas por los dirigentes falangistas con motivo del anuncio de la visita de la reina de Inglaterra a Gibraltar han demostrado que Falange no sólo es desbordada por la juventud estudiantil, sino repudiada por esta misma juventud, entre la que el fascismo español reclutó sus primeros núcleos, sus primeros grupos de choque. Las manifestaciones estudiantiles de Madrid, que en su origen estaban dirigidas contra Inglaterra, se transformaron rápidamente en una demostración política contra Falange y contra los ministros falangistas: prácticamente, contra el Gobierno. Las manifestaciones estudiantiles desarrolladas en Sevilla a mediados de marzo han tenido igualmente un marcado carácter antifranquista.

Colocado ante sus responsabilidades por la ruina de España, la depauperación de millones de seres y el rebajamiento de la personalidad nacional de España, el franquismo ha tratado de disculparse, justificando su política y la situación de miseria con el aislamiento a que está condenado.

Pero la situación del pueblo no ha mejorado después de que los Estados Unidos e Inglaterra dieron en la O.N.U. el espaldarazo al régimen fascista español, burlando las decisiones de Potsdam y abriendo ampliamente la espita de la ayuda al gobierno del general Franco.

La miseria entre las masas continúa creciendo. Y el pacto yanqui-franquista, con el cual el general Franco creyó apuntalar su régimen, empieza a tener resultados contrarios a los que esperaba el dictador, despertando a la enemiga y el recelo incluso de grupos capitalistas que se sienten amenazados por la intromisión norteamericana en la vida económica de España.

Los industriales españoles, a los que se había

ofrecido dólares para la renovación de la maquinaria de sus fábricas, rechazan esos dólares porque son ofrecidos en tales condiciones que sólo aquellas empresas que inevitablemente deberán comprar en los Estados Unidos se muestran dispuestas a aceptar los créditos norteamericanos.

El industrial que desee recibir créditos está obligado a entregar a los norteamericanos, además del equivalente en pesetas de los dólares recibidos, un informe detallado de la situación general de sus empresas, lo que en castellano romance quiere decir hacer abiertamente espionaje industrial.

Con ello, los industriales españoles caen en las redes yanquis, que en cualquier momento y sirviéndose de los datos facilitados por ellos mismos pueden ser arruinados por los yanquis, con la ayuda cómplice del Gobierno franquista.

Todas las contradicciones del campo imperialista se reflejan con particular agudeza en España, donde la influencia tradicional inglesa va siendo desplazada por los norteamericanos, ayudados por un nuevo socio, la Alemania occidental, que tiene sus propios objetivos: recuperar las posiciones perdidas en España con motivo de la derrota de los hitlerianos en la segunda guerra mundial.

Esto contribuye a hacer más aguda la lucha política en España entre falangistas, monárquicos, vaticanistas y sus compañeros de ruta en el campo republicano, los líderes socialistas de derecha, anarquistas, republicanos y nacionalistas, porque detrás de cada uno de esos partidos o grupos políticos se encuentran no sólo diversas clases y grupos sociales españoles, sino ésta o la otra potencia imperialista. Y esa agudización de la lucha interna en el seno de las clases dominantes, lucha que refleja la profunda crisis del régimen, facilita la lucha de las masas contra la dictadura fascista del general Franco.

Hay gentes que se preguntan cómo es posible la rapidez con que los norteamericanos han tomado tan importantes posiciones en España. La respuesta es sencilla: primero, por el carácter aventurero y mercenario del franquismo, y segundo, porque los grandes financieros y monopolistas españoles, ligados por múltiples lazos al capital extranjero, hace mucho tiempo que han dejado de ser una fuerza nacional.

Pero los hechos van a demostrar a los norteamericanos y a sus cómplices españoles que si las castas dominantes son capaces de vender por dólares la independencia y la soberanía del país, hay todavía en éste fuerzas nacionales lo suficientemente patriotas para oponerse a esa política y existe el pueblo, existen las masas trabajadoras, que son quienes dirán en fin de cuentas la última palabra.

Ante el examen de la situación en España surge una interrogación: ¿cómo puede sostenerse un régimen que no ha enraizado en el pueblo, cuya legitimidad se discute en la calle y que cada día cuenta con menos apoyo incluso entre las fuerzas burguesas que hasta ahora le habían apoyado?

El régimen franquista se mantiene, fundamentalmente, por la ayuda exterior y por la desunión de las fuerzas de oposición, por el espíritu fatalista que existe en la mayor parte de estas fuerzas y que se expresa en la carta citada del dirigente de derechas: « Sólo queda esperar un desplome inevitable ». Y en ese « esperar », que significa pasividad, que significa no acción, no lucha, está la fuerza del régimen, está la debilidad de las fuerzas de oposición.

Porque, desgraciadamente, esa es también, salvo honrosas excepciones, la posición de los dirigentes socialistas y republicanos, anarquistas y nacionalistas.

En la posición de unas y otras fuerzas políticas partidarias de la « espera » hay un rasgo común que las une; ese rasgo es el miedo al pueblo, es el miedo al desarrollo « demasiado rápido » de la lucha de las masas por la democracia. Gracias a esta política de espera, de inacción, el verdugo Franco va salvando, a tranca o a barrancas, los escollos que se levantan en su camino.

Sin embargo, el desarrollo de la política franquista de dependencia de los yanquis, la agravación de la situación económica, la agudización de las contradicciones en el seno del franquismo,

obligarán a unos y otros a cambiar de actitud si no quieren ser arrollados por los acontecimientos.

Las luchas de la clase obrera en el transcurso de los últimos años muestran que ni el terror ni la demagogia, ni las promesas norteamericanas pueden mantener eternamente pasivos o resignados a los trabajadores, víctimas de la más desenfrenada explotación. La represión no sirve para resolver los serios problemas económicos que están esperando solución y que el franquismo está en condiciones de hacerlo.

La « ayuda » norteamericana, con la que Franco ha contado para contener el derrumbamiento de su régimen, no sólo no salvará a España de la catástrofe económica, sino que hará más profunda. La experiencia de otros países muestra lo que va a ocurrir en España, lo que está ocurriendo ya en todos los aspectos de la vida nacional.

Los créditos que los norteamericanos dan al gobierno franquista se hacen sobre el cambio impuesto por el que entrega los dólares; y el dólar se cotiza hoy por encima de las 50 pesetas. En 1936 el dólar se cotizaba a 12 pesetas. Lo que significa que la inflación en España que existe ya ampliamente, alcanzará proporciones astronómicas, haciendo descender el valor adquisitivo de la peseta, con lo que la vida de las masas populares se hará aún más insoportable.

En cuanto al comercio exterior, España no puede exportar lo que quiere y adonde quiere, porque en ese terreno deberá atenerse a las necesidades de los norteamericanos, cuyas mercancías invaden la mayoría de los mercados capitalistas.

La industria nacional empieza a ser sometida a la competencia, insostenible para ella, de la industria yanqui, ya que a los norteamericanos les interesa España como mercado y no para ayudar a su desarrollo industrial.

La política exterior de España marcha a remolque de la política agresiva de los Estados Unidos, con todos los riesgos que eso comporta. Los actuales acontecimientos de Marruecos evidencian hasta qué extremo la camarilla franquista cumple sus obligaciones de legión extranjera del Pentágono.

Franco ha entregado a los yanquis todos los secretos de la defensa nacional: la organización militar, los dispositivos estratégicos de la defensa, los efectivos del ejército, los armamentos, todo es conocido y controlado por los yanquis.

Desde ahora, España puede ser arrastrada a una guerra y su territorio transformado en base de agresión atómica, sin que para ello cuente para nada ni la voluntad del pueblo español ni siquiera la del Gobierno. Clara y explícitamente lo ha declarado hace poco el jefe de la aviación norteamericana Talbott, el cual, a preguntas de un periodista sobre si en caso de guerra los norteamericanos se servirían de las bases españolas, respondió cínicamente: « ¿Quién podría impedirlo? »

Tal es la situación a que el general Franco y la oligarquía financiera española han conducido a España, situación que no podrá sostenerse mucho tiempo, como lo demuestra la lucha por el Poder que se desarrolla entre diferentes grupos del propio campo franquista y la lucha de las masas, que cada día adquiere mayor amplitud.

El pueblo odia al régimen franquista y lucha contra su política de guerra, de terror y de miseria. La firma de Franco en el pacto infame, que hace de España una colonia norteamericana, es de él y sólo de él. El pueblo no respalda esa firma, y la voluntad de los obreros, de los campesinos, de los intelectuales, de la clase media cuenta y contará cada día más, a pesar de las mordazas y del terror.

Por eso, la posición de los que quieren « esperar » a que el régimen se hunda por su propio peso es falsa y objetivamente contribuye a mantener el franquismo. Un régimen no cae si no se le empuja. Y al régimen franquista hay que empujarle, hay que golpearle sin tregua hasta lograr su aniquilamiento, porque él representa la miseria y el terror para las masas populares españolas y un motivo de discordia permanente en la arena internacional.

Artículo publicado en « Por una paz duradera, por una democracia popular ».

POR LA SALVACION DE ESPAÑA

EL 9 ANIVERSARIO DE LA VICTORIA SOBRE EL HITLERISMO

vamente las proposiciones que nosotros hacemos y las que a nosotros se nos hagan. Estamos dispuestos a la discusión y al compromiso con cuantos deseen sinceramente contribuir a la salvación de la Patria para la cual cada día de franquismo aumenta los estragos en que se debate.

Y a esas fuerzas y hombres del campo conservador que como se dice en nuestro manifiesto « desean pero temen un cambio político en España » les repetimos que los révoques en el franquismo destinados a impedir una salida democrática sólo servirían para prolongar brevemente la agonía de un régimen sin mañana y comprometerían definitivamente a los implicados en ese nuevo atentado contra España y su pueblo.

La salida que nosotros preconizamos constituye una sólida garantía para los intereses y la seguridad de todos los españoles patriotas cualesquiera que sean sus opiniones y su condición social. El gran cambio democrático se hará. Lo afirma la clase obrera con su lucha creciente. Lo demuestran los campesinos con sus protestas y sus acciones. Lo indica claramente la agitación antifranquista que se extiende entre las clases medias. Lo augura el ansia de libertad y progreso que manifiestan los intelectuales. Lo gritan en las calles las manifestaciones estudiantiles.

De la actitud que hacia la unidad adopten no pocos de quienes aún vacilan dependerá que ese gran cambio democrático se logre con el menor estrago. De la unidad de todos los antifranquistas dependerá que España pueda ser salvada sin tardanzas que lleven en ellas el peligro de una inconmensurable catástrofe.

Obrando así los comunistas cumplimos nuestro deber como españoles, como defensores consecuentes de los intereses del pueblo y la nación. Ardientemente deseamos que todos los demás hagan honor a su responsabilidad como nosotros hacemos honor a la nuestra.

A esos dirigentes socialistas, cenetistas y republicanos que con su política de división y de apoyo a los planes norteamericanos han frenado la lucha antifranquista y facilitado la conclusión de los sucios acuerdos entre Franco y los Estados Unidos les decimos serena, gravemente, que es tiempo de rectificar, que su deber y los intereses y anhelos de los españoles que les siguen les demandan unir sus fuerzas a las de quienes luchan por devolver a España su independencia y sus libertades.

EN CONMEMORACION DEL 23 ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA

Importantes actos de masas de los españoles emigrados en Francia.

En el número anterior dimos a conocer el gran acto celebrado por los españoles emigrados en la Sala Pleyel de París, con motivo del 23 aniversario de la República. En éste damos a conocer la celebración de nuevos y magníficos actos con dicho motivo.

TARBES: El día 25 de abril tuvo lugar un grandioso mitin en el mercado Marcadieu al que asistieron más de 5.000 personas. El mitin se desarrolló en medio de gran entusiasmo, destacándose el ambiente unitario que reinaba, la condenación del infame pacto yanqui-franquista y la lucha por la amnistía para los presos políticos que sufren en las mazmorras franquistas.

TOULOUSE: El día 18 de abril se celebraron dos actos. En la mañana tuvo lugar un mitin en el cine « A.B.C. » al que acudieron cerca de 1.000 españoles. Por la tarde hubo una velada artística en la Sala de los Sindicatos a la que acudieron más de 1.000 españoles.

En el mitin fué aprobada una resolución de protesta por las persecuciones ejercidas por la policía francesa contra republicanos españoles, condenando el pacto yanqui-franquista, por la prohibición de las armas atómicas y por la amnistía para los presos políticos que se encuentran en las cárceles franquistas.

SAINT-ETIENNE: Organizada por una Comisión de unidad de españoles emigrados, compuesta por cenetistas, socialistas, comunistas, jóvenes socialistas unificados y otros antifranquistas, tuvo lugar un importante mitin el 18 de

El 9 de mayo se ha cumplido el 9 aniversario de la capitulación hitleriana. La Unión Soviética fué el principal artífice de la victoria. 17 millones de sus hijos han caído en la lucha por la defensa de su patria y por la liberación de otros pueblos subyugados por la opresión nazi. Los hombres amantes de la libertad y del progreso no olvidan —no olvidarán jamás— la deuda que tienen contraída hacia la gran Unión Soviética. 9 años después de la derrota de la Alemania hitleriana, nuevos peligros amenazan al mundo. Ello se debe a que los imperialistas yanquis han emprendido en la postguerra una política de agresión y de guerra. Han violado los compromisos solemnes de Yalta y Potsdam. El pueblo español sufre en su carne las consecuencias de esa política del imperialismo. De haberse cumplido las propuestas de la U.R.S.S. en Potsdam, el régimen franquista se hubiese hundido poco después de la derrota de sus progenitores hitlerianos. Los imperialistas yanquis ocuparon el puesto dejado vacante por los hitlerianos como sostenedores de Franco y Falange. Los gobernantes de EE.UU. han hecho suyos los demenciales sueños de dominación mundial de los fascistas alemanes. Crean sus bases militares y bloques agresivos con vistas a desencadenar una nueva agresión contra la U.R.S.S. Quieren reconstruir el ejército hitleriano bajo el camuflaje de la C.E.D. Mas el recuerdo de la aplastante derrota sufrida hace 9 años por las hordas de Hitler constituye para ellos una seria advertencia. Si se lanzasen los imperialistas a un nuevo ataque contra la U.R.S.S. correrían la misma suerte que los hitlerianos.

Los planes agresivos del imperialismo chocan con la ardiente voluntad de paz que anima a los pueblos del mundo. Un tercio de la humanidad se ha liberado ya para siempre de las cadenas del capitalismo y 800 millones de hombres forman en el campo de la paz, de la democracia y del socialismo. Cientos de millones de hombres se agrupan en todos los países en el movimiento de la paz, de una amplitud sin precedente en la historia. Los pueblos se movilizan para impedir una nueva hecatombe que sobrepasaría en horrores y sufrimientos todo lo que hasta aquí se ha conocido.

En el 9 aniversario de la derrota del hitlerismo, los trabajadores y el pueblo español renuevan la expresión de su cariño, de su gratitud infinita hacia la gloriosa Unión Soviética. Al unísono con todos los pueblos del mundo, los patriotas españoles proclaman con redoblado vigor que jamás se prestarán a ser carne de cañón de los imperialistas yanquis, que jamás empuñarán las armas contra la U.R.S.S. ni contra los países de democracia popular.

EN CONMEMORACION DEL 23 ANIVERSARIO DE LA REPUBLICA

Importantes actos de masas de los españoles emigrados en Francia.

En el número anterior dimos a conocer el gran acto celebrado por los españoles emigrados en la Sala Pleyel de París, con motivo del 23 aniversario de la República. En éste damos a conocer la celebración de nuevos y magníficos actos con dicho motivo.

TARBES: El día 25 de abril tuvo lugar un grandioso mitin en el mercado Marcadieu al que asistieron más de 5.000 personas. El mitin se desarrolló en medio de gran entusiasmo, destacándose el ambiente unitario que reinaba, la condenación del infame pacto yanqui-franquista y la lucha por la amnistía para los presos políticos que sufren en las mazmorras franquistas.

TOULOUSE: El día 18 de abril se celebraron dos actos. En la mañana tuvo lugar un mitin en el cine « A.B.C. » al que acudieron cerca de 1.000 españoles. Por la tarde hubo una velada artística en la Sala de los Sindicatos a la que acudieron más de 1.000 españoles.

En el mitin fué aprobada una resolución de protesta por las persecuciones ejercidas por la policía francesa contra republicanos españoles, condenando el pacto yanqui-franquista, por la prohibición de las armas atómicas y por la amnistía para los presos políticos que se encuentran en las cárceles franquistas.

SAINT-ETIENNE: Organizada por una Comisión de unidad de españoles emigrados, compuesta por cenetistas, socialistas, comunistas, jóvenes socialistas unificados y otros antifranquistas, tuvo lugar un importante mitin el 18 de

El franquismo es una necesidad vital para España y los españoles. Porque el franquismo no sólo significa opresión y ruina creciente para la mayoría de nuestros compatriotas; el franquismo ha vendido lo más sagrado, la Patria, a cambio de una catástrofe atómica de proporciones inimaginables para la mente humana. La tiranía de nuestra historia dañó tan gravemente a tan crecido número de españoles; que concitó en los más diversos sectores de la sociedad tantos odios.

¿Es que no hay salida? ¡Sí, la hay! Sólo cambiando esas realidades y en los profundos cambios que la experiencia de estos años nos producen en la mentalidad de muchos españoles que en otro tiempo apoyaron o toleraron esta desastrosa dictadura, el Comité Central de nuestro Partido declara en su manifiesto del Primero de Mayo: « El Partido Comunista defiende en todas partes, la formación de un gobierno provisional democrático en el que estén representadas todas las fuerzas políticas y sociales de nuestro país, tanto de izquierdas como de derechas, con excepción de los falangistas ».

Y concebimos ese gobierno provisional democrático como un gobierno que tenga por misión la abrogación de todas las leyes franquistas, la anulación de los tratados y compromisos, pú- blicos y secretos, concertados por el franquismo con los imperialistas yanquis, el restablecimiento de las libertades democráticas fundamentales y la convocatoria, en fin, de elecciones para que los españoles elijan libremente sus representantes y decidan en qué régimen desean vivir.

He ahí la salida al trágico atolladero en el que el franquismo ha metido a España. He ahí, clarificado y precisado con la mayor claridad, el medio que permitirá al pueblo salir de este atolladero de miseria, salvarse de la ruina definitiva de las clases medias y también a esos sectores de la burguesía nacional dañados por una política que sólo beneficia a la gran oligarquía financiera y cuyas dificultades ya se están viendo agravadas por la penetración de los monopolios yanquis. He ahí, igualmente, el medio más eficaz y menos cruento para recobrar la independencia patria y restablecer la convivencia entre los españoles. Los planes de quien a sí mismo se titula « tercera fuerza », una restauración monárquica impuesta al pueblo, las fórmulas de « conciliación » y los emplastos vaticanistas tienden a apuntalar la tiranía sobre el pueblo y a hacer más viable la aplicación de los inicuos acuerdos yanqui-franquistas. De nada de eso pueden esperar los españoles el rescate de la patria, ni la solución de ninguno de los problemas que les agobian, ni la paz que ansían tanto en el orden internacional como en nuestra propia casa, entre nosotros mismos.

Naturalmente, el gobierno provisional democrático que proponemos ha de surgir de bases reales, es decir de la acción de las fuerzas antifranquistas contra el régimen. Nosotros le concebimos —lo hemos dicho en diferentes ocasiones— como emanación de un Frente Nacional Antifranquista integrado por todas las fuerzas españolas enfrentadas al régimen y constituido sobre la base de un programa discutido y elaborado por todas ellas democráticamente. Con este fin, en el manifiesto citado, nuestro Comité Central reitera su constante llamamiento a la unidad de demócratas y patriotas. « Llama en primer lugar al Partido Socialista y a la Confederación Nacional del Trabajo, a los partidos republicanos, llama a los intelectuales, a los campesinos, a la burguesía nacional, a los nacionalistas vascos y catalanes, a los católicos, a las fuerzas conservadoras, a todos los que no están de acuerdo con el actual régimen y desean pero temen un cambio político en España ».

A todos ellos nuestro Partido les tiende su mano española colocando por encima de todas las diferencias la necesidad imperiosa y urgente de salvar lo que nos es común: España. Con todos ellos estamos dispuestos a examinar constructivamente

[Corresponsal.]

¡ ABAJO LA CONCENTRACION PARCELARIA !

MALAGA

COMO LA YEDRA

(El 5 de marzo, el gobierno franquista ha promulgado un decreto-ley mediante el cual llevarán a cabo el despojo sin apelación de millares de pequeños propietarios de tierra. Se trata de un nuevo paso para imponer sin contemplaciones la concentración parcelaria)

(Cuando fué promulgada la ley de concentración parcelaria, denunciábamos la finalidad expropiadora de dicha ley. Expusimos a los campesinos que los franquistas se lanzaban a desalojar de sus parcelas a millares de pequeños propietarios de tierra, las cuales pasarían a poder de un puñado de bandidos falangistas y caciques)

Los comunistas, al caracterizar el contenido ferocemente reaccionario de la concentración parcelaria, lo hemos hecho partiendo del carácter de clase del régimen franquista, cuya esencia y por consiguiente su política está dictada por los intereses de los grandes capitalistas y los grandes terratenientes.

(La ley de Concentración Parcelaria está hecha contra los intereses de los pequeños propietarios de tierra. Y si el franquismo incluyó en el texto de la ley de Concentración Parcelaria, una disposición según la cual los pequeños propietarios de tierra « podían acogerse a los beneficios de dicha ley », no lo hacían más que para engañarlos, para que desde el primer momento no se enfrentaran enérgicamente y en defensa de sus tierras contra la Concentración Parcelaria.)

(Los pequeños propietarios de tierra no se han acogido a tales « beneficios ». Incluso, como claramente se deduce del preámbulo del decreto-ley del 5 de marzo, ni siquiera los que forzosa-mente están afectados por la Concentración Parcelaria han querido mantener la menor relación con las Juntas locales, ni con los banderos enviados por el fascista Cavestany para llevar a cabo estas operaciones de despojo)

(Así queda plenamente confirmada la resistencia de los pequeños propietarios de Castilla a aceptar la Concentración Parcelaria. Así los primeros centenares de pequeños propietarios de Soria, Guadalajara y Valladolid sobre los cuales tratan de iniciar la experiencia de Concentración se niegan a someterse al criminal desahucio de sus tierras que les impone el franquismo) En el preámbulo del decreto-ley del 5 de marzo, reconocen que « Los trabajos de concentración, que con carácter experimental han dado comienzo... permiten ya apreciar algunas dificultades de orden legal o reglamentario que entorpecen o pueden entorpecer el ritmo de los trabajos. » (Para vencer esa resistencia de los pequeños propietarios a dejarse expropiar sus tierras, el gobierno franquista, impone por medio del decreto-ley del 5 de marzo la expropiación forzosa y por vía de urgencia, sin apelación alguna de los campesinos expropiados. En el artículo once del decreto-ley atribuye « al Servicio de Concentración Parcelaria la facultad de ocupar temporalmente los terrenos que precise ». En el artículo doce, se dispone que « Cuando para la realización de estas obras de mejora... resulte imprescindible la expropiación forzosa, el Servicio de Concentración Parcelaria podrá utilizar, al expresado fin el procedimiento de urgencia... »)

Valiéndose de este decreto-ley y para forzar la aplicación de la Concentración Parcelaria, los franquistas entrarán a saco y se apoderarán de las tierras que quieren para entregárselas a sus protegidos y paniaguados o para aumentar las grandes extensiones de algunos terratenientes.)

(Dura y difícil, un verdadero calvario es la vida de centenares de miles de pequeños propietarios de tierra. Con enormes sacrificios y trabajando desde la salida del sol hasta el anochecer van logrando comer y mantenerse en la tierra, esas parcelas de tierra que regaron su padre, abuelo y las riegan ellos con el sudor de su frente para hacerlas producir. Y los bandidos franquistas, después de hacerles la vida imposible con impuestos y contribuciones cada año más elevados, robándoles sus cosechas, pagándoselas a bajo precio, impidiéndoles comerciar libremente, imponiéndoles lo que deben cultivar, ahora con la Guardia Civil se disponen a expropiarles por la fuerza la tierra a los pequeños campesinos que a ellos se les antojó)

¡ Pero lo mismo que la Concentración Parcelaria tropieza con « dificultades » en Valladolid, Soria y Guadalajara, si los campesinos afectados

en éstas y otras provincias resisten, se niegan a ser despojados de sus parcelas, se unen y unidos se defienden, si luchan unidos a los otros campesinos víctimas igualmente de la desenfrenada expropiación del franquismo, pueden hacer fracasar la Concentración Parcelaria. Hay que llevar la protesta a las Hermandades y desenmascarar a los jefes falangistas que las mangonean; interesar a todos los campesinos contra las expropiaciones forzosas. Hay que protestar ante los ayuntamientos. Hay que defenderse y no callar ni resignarse.)

Los pequeños propietarios cuentan con la ayuda de los comunistas. Tendrán a su lado en esa acción a los trabajadores enemigos como ellos del franquismo.

En la defensa de los intereses de las masas de pequeños propietarios amenazados de expropiación forzosa, los comunistas se guiarán por la orientación planteada en el llamamiento del C.C. del Partido con motivo del 1º de Mayo, cuando « llama a los campesinos a oponerse a la realización de la ley de Concentración Parcelaria que es un robo escandaloso de las parcelas familiares de los campesinos pobres... »

NAVARRA

ESTRAPERLO DE LA PATATA DE SIEMBRA

La OPPOSA (organización de la patata en el Pirineo Occidental) es una casa concesionaria del Estado franquista y patrocinada por la Diputación. Tiene en Jaurriete un centro para la « selección » de semillas. Pero en realidad se dedica más que a otra cosa a robar a los campesinos.

La simiente, la vende a 2,50 o 3 ptas. kilo en la estación de origen, y a pagar los portes por el comprador. Pero además, la simiente que vende es de pésima calidad. Las patatas de variedad extranjera que se aclimatan en Jaurriete para su venta en diversos lugares del territorio nacional, muchas veces resulta que no son ni del 1º ni del 2º cultivo, sino del 3º o más, estando ya la semilla debilitada. Ocurre esto porque la OPPOSA compra la patata a los campesinos a unos 85 centimos, y la vende como si fuera patata de siembra a 2,50 o 3 ptas. Luego esa patata, sobre todo teniendo en cuenta las dificultades de los campesinos para disponer de los abonos necesarios, no da, ni mucho menos, el rendimiento apetecido.

Los campesinos ya se van dando cuenta de que hay mucho camelo en eso de la pretendida « selección » de simiente. Este año, las ventas de la OPPOSA han sido muy inferiores a las de los años anteriores. Los campesinos compran en los almacenes o siembran la patata de su propia cosecha. Claro que también con esto se aprovechan los grandes almacenistas que venden las patatas a precios carísimos. Los hechos muestran a los campesinos que los tan cacareados « perfeccionamientos técnicos » introducidos por los organismos del régimen en el campo son un vil engaño. Lo único que se « perfecciona » es el latrocinio y el robo.

(Corresponsal.)

NUEVAMENTE BARCELONA DICE : ¡ NO !

Hace algunas semanas se supo en Barcelona que existía el propósito de aumentar las tarifas de tranvías a partir del 1 de abril. Perseguido por el espectro de 1951, el odiado Poncio Acedo Colunga, tomaba ya cautamente toda una serie de disposiciones destinadas a imponer el alza a la población. Mas la reacción de esta fue súbita y enérgica. Inmediatamente aparecieron en la ciudad octavillas de muy diversa procedencia protestando contra la proyectada subida e invitando al pueblo a impedir la, repitiendo su acción masiva de 1951. ¡Boicot otra vez a los tranvías! aconsejaban con palabras vibrantes esas hojas. Y en fábricas y barriadas, en mercados y cafés, los barceloneses manifestaban su decisión de repetir el boicot resueltamente. Dentro de los tranvías y con uno y otro motivos se produjeron también diversas protestas de los viajeros unánimes.

Por su parte los estudiantes lanzaron también octavillas en idéntico sentido. Y de las hojas

Archidona (Málaga) es un pueblo agrícola. Casi toda su riqueza está en sus campos de aceituna. Sus campos de aceituna están en manos de unos cuantos. Esos pocos — los grandes terratenientes — son los que mandan; son la encarnación y los beneficiarios del régimen franquista. Así, pues, pagan a los jornaleros 20 pts. diarias menos las cuotas, meses al año. El resto del tiempo, queda el jornalero en la plaza en muda oferta de brazos parados. Plato fuerte y diario de los jornaleros tagarnina cocida con agua clara. En un pueblo que nada en aceite no hay aceite para los jornaleros. Ni bellotas que los terratenientes fueren ver pudrirse en los montes como un festín mono de la intangibilidad sacrosanta de la propiedad privada.

Mas como los braceros no ganan no compran. Y la vida de los comerciantes modestos se hace imposible. A veces en su sentido literal y trágico. Una tendera daba artículos de crédito. Los hambrientos no podían pagar. Se le acumularon cinco o seis tetras. Amenazada de embargo, la tendera se quitó la vida, lo que quedaba de vida. Igual determinación ha adoptado un zapatero. Por idénticas razones.

Las consecuencias de esa terrible explotación ejercida por unos cuantos — para los que se levantó la ignominia de este régimen — se encadenan como la yedra. Campesinos y comerciantes están en la ruina.

Así es hoy Archidona entre sus campos dorados, al pie de sus montes que podrían ser ubérrimos. Y es que las cosas están así: para que los hombres y los pueblos de España vivan hay que enterrar al franquismo. Cuestión de vital urgencia.

SEVILLA

NUEVAS TRAGEDIAS Y MAS RUINAS

Viajando de Granada a Estepa (Sevilla) he podido ver en el trayecto, lo que he confirmado hablando con algunos campesinos, el aspecto desolador de la zona oliverera de dicho lugar. Millones de olivos están siendo arrancados para transformarlos en carbón. A consecuencia de las heladas últimas esta zona ha sufrido daños inmensos. Millares de campesinos han quedado completamente arruinados.

Estos campesinos se encuentran desamparados, en la mayor miseria, sin haber recibido ninguna ayuda del gobierno franquista. Ni llamamientos urgentes ante la situación tan angustiosa, ni visitas a las autoridades franquistas les han dado ningún resultado.

Son muchos los campesinos que comprenden, por su triste experiencia, cómo cada año han tenido que pagar más impuestos, contribuciones y arbitrios, cómo han sido saqueados en una forma brutal y, cuando ocurren calamidades como ésta y otras, que siembran la ruina en el campo, no reciben del gobierno franquista la más insignificante indemnización. Sin embargo, esos miles de millones de pesetas que anualmente el gobierno les roba se invierten en la preparación de guerra, en la construcción de aeródromos y aeropuertos para los yanquis. (Corresponsal.)

volantes algunos de aquellos comenzaron a pasar a la acción. Así, alrededor de medio centenar de jóvenes universitarios paralizaron varios tranvías en la línea plaza de España-Sans e invitaron a los viajeros a descender de los vehículos. Frente al Palacio de Justicia y en otros lugares de la ciudad aparecieron letreros de protesta.

Exasperado, el gobernador amenazó brutalmente al pueblo de Barcelona. Pero éste no se ha amilanado y las protestas continúan. Hasta el punto de que ha pasado el 1 de abril sin que las tarifas hayan sido aumentadas. La reacción de la población barcelonesa ha obligado a las Compañías y al gobernador a retroceder.

Sin embargo, los barceloneses no se fían y permanecen alerta pues sospechan fundadamente que las llamadas autoridades están al acecho de un momento oportuno para imponer la elevación de las tarifas. No será fácil. Aquí y allá se oye decir: « ¡Si hay subida de tarifas, habrá boicot general! »

La lucha contra el terror y por la amnistía

nosotros, comunistas, la lucha contra el terror por la liberación de todos los presos políticos, ha sido, es y será una tarea permanente de todos los días y de todas las horas. El comunista puede abandonar este imperioso deber. Amainar la lucha contra el terror, aunque sea temporalmente, es abandonar uno de los frentes de combate, permitiendo al enemigo su obra de exterminio de los hijos de la clase obrera y del pueblo. La lucha activa, sin tregua, contra el terror no es misión exclusiva de los comunistas, millones de españoles están dispuestos en que las persecuciones cesen, que terminen los crímenes y salvajes torturas sufridos en los calabozos de los cuarteles de la Guardia Civil y comisarias, que salgan a la vida las decenas de miles de hombres enterrados en las mazmorras franquistas que una amnistía general los restituya a sus hogares. Este ferviente anhelo rezuma de más hondos sentimientos de todos los españoles dignos. Pero no sólo expresan con ello un sentimiento humano, sino de protesta e indignación contra los culpables de tanto crimen. Examinar nuestras organizaciones de Partido la regularidad debida su actividad en la lucha contra el terror, por la amnistía para todos los presos antifranquistas? ¿Tienen suficientemente en cuenta las inmensas posibilidades de acercamiento a las masas y movilización de éstas en la lucha contra el terror y por la amnistía? ¿Toman en ese sentido las decisiones correspondientes, de acuerdo con las posibilidades de cada una de ellas?

El hecho de que los comunistas estemos a la cabeza de la lucha contra el terror y seamos los inspiradores de la campaña por la amnistía, nos permite dar respuesta afirmativa a las anteriores interrogantes. Existen en este orden de actividad serias fallas y debilidades, no obstante inmenso campo que para el desarrollo de la lucha en defensa de los presos y por la amnistía abre ante nosotros.

Para la movilización de las masas en pro de la amnistía, contra el terror franquista y la solidaridad material y política con las víctimas de represión, deben tenerse en cuenta los diversos factores que lo permiten y facilitan. Entre ellos vamos a señalar algunos.

Pocas son las familias españolas que de manera más o menos directa no hayan sido o sean afectadas por el terror franquista, bien porque algunos de sus miembros hayan pertenecido a una organización obrera o partido político democrático, o simplemente por haber votado el 16 de febrero de 1936 por el Frente Popular. Se cuentan por decenas de miles las familias a las que los vejados falangistas o los sicarios del régimen les han asesinado, por « rojo », uno o varios parientes. Por las cárceles y presidios franquistas han pasado durante los negros años de dominio franquista, centenares de miles de honrados españoles, quedando aún decenas de miles cumpliendo brutales condenas. Sus hijos o padres, no por haber estado en « libertad », han dejado de sufrir y sufren aún en su carne las consecuencias económicas y morales del terror. Y aún son más las familias cuyos parientes han pasado por los torturantes « interrogatorios » de la policía, en los cuarteles de la Guardia Civil y en las guardias de los falangistas. Todos, absolutamente todos, están tachados de « rojos ». Y todos, absolutamente todos, están expuestos a volver a ser « interrogados », torturados y encarcelados. Los que se encuentran en libertad condicional, que son centenares de miles, por haber cumplido gran parte de la condena que los brutales tribunales franquistas les impusieron, están sometidos a confinamiento, sin libertad de movimiento incluso para ganarse la vida allí donde les sea posible, y obligados periódicamente a presentarse a la policía, que puede en cualquier momento volverlos a encarcelar, acusados de « actividades subversivas ». Estos casos, que se producen todos los días, determinan que la víctima política tenga que cumplir los años de condena que le faltan por el « delito » anterior y los que le apliquen por el que caprichosamente la policía le achaca.

Siendo, como es, el régimen de Franco un régimen policíaco, todos los españoles, incluidos

los que no han pasado por los antros policíacos inquisitoriales del régimen, son víctimas propiciatorias del terror franquista. Por no existir ningún derecho ni ninguna garantía ciudadana, todos los españoles están expuestos en cualquier momento y a cualquier hora, a ser detenidos, acusados de delitos imaginarios y encarcelados.

Esta insufrible situación permite la movilización de las masas contra el terror y por la amnistía, si somos capaces de encauzar por esa vía la indignación y los sentimientos de millones de españoles afectados por el terror franquista.

A los factores determinantes de ese estado de indignación, hay que sumar el que se desprende del pacto de guerra y colonización, firmado por Franco con los Estados Unidos de América. Este hecho monstruoso exagera los sentimientos patrióticos del pueblo, de todos los verdaderos españoles. Nuestro pueblo no está dispuesto a ser colonizado por los yanquis y éstos, que lo saben, han exigido de Franco « garantías » para que no sea perturbada su política colonial y de guerra en España. Franco se las ha dado sin vacilación.

¿En qué consisten esas garantías? Entre ellas, poner el aparato represivo franquista bajo la dirección de la policía norteamericana para perseguir y castigar con ferocidad el patriotismo de los españoles. El pacto establece que en las zonas ocupadas por los norteamericanos, que son toda España, el gobierno franquista « asumirá la obligación de adoptar las medidas necesarias para su seguridad ». « Sin embargo — se agrega en el texto — los Estados Unidos podrán, en todo caso, ejercer la necesaria vigilancia ». A los norteamericanos nos les basta la « pericia » y el sadismo de los perros policíacos franquistas y lanzan su jauría en persecución de los españoles patriotas.

Con el pacto, el campo de operaciones policíacas se ensancha, abarcando la represión a amplios sectores de la población española. No sólo seguirán siendo perseguidos — y ahora con más saña — los catalogados de izquierdistas, sino todos los sospechosos de patriotismo, aunque ocupen las zonas políticas más templadas.

Los asesinos de los gloriosos Rosenberg reinan en nuestro país. Y si los Eisenhower y los Mac Carthy castigaron con la muerte el patriotismo de aquellos dos insignes norteamericanos, ¿qué escrúpulos van a tener en abarrotar las cárceles franquistas y llevar a los piquetes de fusilamiento y al garrote vil a los patriotas españoles? Ya han sido condenados y arrojados a presidio, cargados con monstruosas penas, decenas de patriotas, por el « delito » de ser partidarios de la paz. Nos referimos a los condenados en el reciente proceso de Ocaña. Este hecho sangrante es un ejemplo vivo de cómo el pacto viene a agravar y a ampliar la política de terror franquista.

No obstante, a las feroces fieras franquistas y a sus amos imperialistas se les puede hacer retroceder. El pueblo es fuerte, mucho más que sus verdugos. Pero es necesario que una sus energías, que acumule sus fuerzas en un poderoso frente de combate y las dirija resueltamente

SEVILLA

« ESTAMOS HARTOS DE ABUSOS »

Semanas atrás se celebró una asamblea de transportistas en esta ciudad, en la que los jefes de las compañías tuvieron que escuchar cosas muy desagradables para ellos.

Se produjo un debate en dicha asamblea en el que hubo protestas y gritos para todos los gustos. Estaba motivado por los infinitos abusos que viene cometiendo la Guardia Civil, pues no hay camión que haya recorrido dos kilómetros que no sea sometido a averiguaciones sobre la carga que lleva, destino, autorizaciones, etc., etc. Los transportistas protestaban a voz en grito por que mientras ellos están sometidos a multitud de molestias, les llueven las multas, los grandes acaparadores franquistas tienen vía libre amparados por la Guardia Civil para los más grandes negocios y robos.

Había que escuchar a los transportistas: « estamos hartos de abusos y queremos que se terminen de una vez para siempre ». Era una protesta unánime. (Corresponsal.)

hacia la conquista del objetivo: liberar a los presos. Ejemplos que ilustren esta afirmación no faltan. Y no es necesario acudir para ello a experiencias internacionales, muy valiosas y que no deben perderse de vista; las tenemos, y muy aleccionadoras, en nuestro propio país. Recordemos entre ellas las luchas populares contra el terror y por la amnistía para los treinta mil presos de la revolución de octubre de 1934. Recordemos, para no citar otros, un hecho reciente: la ola de solidaridad en todo el país y en el mundo en defensa de López Raimundo y sus camaradas, que impidió a Franco hacer funcionar los piquetes de ejecución. Y fue posible impedir que López Raimundo y otros dirigentes obreros fuesen asesinados porque el movimiento de protesta, desde el primer momento, y orientado por los comunistas, adquirió carácter ofensivo. No exigían las masas solamente el respeto a la vida de los dirigentes de la grandiosa huelga de Barcelona; pusieron el acento en la lucha por la libertad de los procesados. Y en este sentido, la lucha por la amnistía para todos los presos políticos es una consigna de ofensiva.

Las posibilidades de lucha se amplían cada día, porque diariamente se fortalece la conciencia de la clase obrera y del pueblo. De nosotros, comunistas, depende en gran medida que la lucha en defensa de los presos y por la amnistía se desarrolle de forma ininterrumpida.

La lucha por la amnistía para todos los presos políticos es y debe ser un motivo de amplia unidad. Si nuestro Partido ha lanzado ante las masas la consigna de lucha por la amnistía, es porque ella corresponde al sentimiento del pueblo y porque las condiciones objetivas lo permiten. En torno a esta bandera pueden agruparse millones de españoles, la inmensa mayoría de los españoles, hartos de tanto terror y martirios. En nuestras relaciones con las otras fuerzas políticas, en los organismos de unidad existentes y en los que se creen en el futuro, la lucha contra el terror y por la amnistía debe constituir uno de los puntos del programa de acción. Esto no supone que no puedan crearse organismos de unidad para la lucha por la defensa de los presos y por la amnistía exclusivamente, si las otras fuerzas, de momento, no aceptan otras cuestiones políticas y de acción. Si sólo podemos llegar a un acuerdo sobre la base de la lucha contra el terror y por la amnistía, debemos proceder sin vacilación a la creación de organismos de unidad con ese objetivo.

Esta tarea de organizar a los españoles para la lucha por la amnistía no debe circunscribirse a los representantes de partidos y organizaciones. Eso sería ver el problema con mucha estrechez. Como hemos visto, hay millones de españoles que sienten en lo más profundo de su alma la necesidad de liberar a los presos. A ellos debemos también dirigirnos. En una casa de vecindad, en una calle, en una fábrica, en cualquier parte, pueden unirse los hombres y mujeres para luchar hasta conseguir el propósito común de liberar a los presos. Unos vendrán impulsados por sentimientos humanos, otros, más maduros políticamente, por considerar que esa lucha no es sólo humana, sino una parte importante del combate general contra la dictadura sangrienta de Franco y Falange, por las libertades democráticas, por la independencia de España.

EL CEMENTO PARA AERODROMOS YANQUIS

La producción de cemento está siendo dedicada casi en su totalidad a las necesidades de los yanquis para la construcción de bases aéreas. Este acaparamiento del cemento por los americanos ha perjudicado enormemente los trabajos de diversas empresas, principalmente de la construcción de derivados del cemento. Se da el caso, incluso, de que las fábricas no han podido conceder cemento para aquellas obras de carácter especial y del Estado. Y no digamos nada de aquellas que se dedican, aunque en ínfima escala, a construir casas. Para estas desde hace mucho no hay ni un saco de cemento.

Todo esto acarrea un gran malestar entre la población. De un lado porque son abandonadas las necesidades del pueblo, en provecho de las obras de guerra yanquis. De otro, porque la paralización de las fábricas y empleados en esos trabajos, de numerosos obreros empleados en esos trabajos. (Corresponsal.)

EL PARTIDO DE LA ESPERANZA

NUESTRO

Las ideas y la influencia de nuestro Partido se extienden a través de España. Pese al inaudito terror que contra él ejerce el régimen. Pese al torrente de calumnias de una sucia y desesperada propaganda anticomunista que no tiene escrúpulos y que utilizan todos los periódicos y radios del país.

Con la influencia de nuestra ideología y de nuestra política crece en toda la Patria el profundo afecto que hacia el Partido muestran los más diversos sectores de la población: los obreros en primer lugar, los campesinos, innumerables intelectuales y hombres y mujeres de las clases medias.

Imposible sería intentar resumir las múltiples y constantes manifestaciones de ello que la vida española nos ofrece. Nos limitaremos, pues, a referirnos brevemente a algunas de las que últimamente han llegado hasta nosotros.

DIARIOS TESTIMONIOS DE ADHESION A NUESTRA POLITICA

En una fábrica de Madrid. « Aquí —nos dice un corresponsal— son constantes las muestras de simpatía hacia el Partido por parte de los trabajadores de otras tendencias. No hace mucho, un cenetista me decía: « El Partido Comunista es el único que lleva a los trabajadores a su emancipación. Cada día estoy más convencido de ello ».

Como se sabe de Madrid han salido numerosas cartas de saludo, algunas con más de un centenar de firmas, para la camarada Dolores Ibárruri. « ¡Y con qué admiración se habla de Dolores y del Partido! », nos comunica una obrera refiriéndose a su lugar de trabajo. « ¡Con qué cariño hablan las trabajadoras de ella! »

Los artículos en que la camarada Dolores Ibárruri comentaba recientes declaraciones de Indalecio Prieto han tenido no escasa difusión entre los trabajadores socialistas de Bilbao y centros industriales cercanos. Varios de esos trabajadores han declarado explícitamente su acuerdo con el contenido de dichos artículos y un viejo socialista decía entusiasmado. « Eso es lo que debe hacerse: la unidad. Y en primer lugar entre socialistas y comunistas ».

Un comerciante de Valencia: « En el pueblo hay una viva simpatía hacia los comunistas porque a todo lo largo de la dominación franquista se les ha visto luchar por la liberación de España. Yo siento también esa simpatía y creo que la idea del Frente Nacional Antifranquista es la más justa y que los españoles la apoyarán a medida que la conozcan ».

Sevilla. Un corresponsal nos escribía no hace mucho: « Es un hecho real que cuando se habla de política entre los obreros tienen lugar preferente el Partido y el ejemplo de la Unión Soviética. Igual que en la ciudad sucede en el campo. La mayoría de los obreros agrícolas tienen puestas en nuestro Partido sus esperanzas de tierra y de pan ».

MUNDO OBRERO

Madrid. Nada ha podido desarraigar nuestro MUNDO OBRERO de la clase obrera madrileña que sigue viendo en él su portavoz y consejero más fiel. Y no sólo eso: MUNDO OBRERO penetra más y más entre los trabajadores de Madrid. Podríamos hablar de fábricas donde los obreros de distintas tendencias esperan con ansiedad la aparición de cada número de nuestro periódico. Y los ejemplares de éste van de mano en mano hasta hacerse a veces completamente ilegibles.

Bilbao. « Los simpatizantes y también los trabajadores de otras tendencias —nos escribe un corresponsal de Bilbao— reciben con entusiasmo MUNDO OBRERO y otros materiales del Partido. En muchos casos contribuyen a su difusión y piden ejemplares para distribuirlos entre sus amigos ».

Y de Valencia otro corresponsal nos dice que con frecuencia unos trabajadores preguntan a otros « cómo pueden hacerse con los números de MUNDO OBRERO ».

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE est en realidad la emisora de la resistencia: voz de lucha y de

unidad contra el franquismo, impulso y eco de la pelea española por el pan, la paz y la libertad.

« RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE —se nos escribe desde Bilbao— fué la mejor ayuda que tuvimos los huelguistas de la « Euzkalduna ». Sus noticias y orientaciones se difundían rápidamente entre los obreros en huelga y en las demás fábricas. ¡Qué impresión causaban sus comentarios sobre la huelga, y la comprobación de que la Radio estuviese también informada sobre la situación de la clase obrera de Vizcaya! »

« Son incontables las casas en que RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE se escucha —nos escribe otro corresponsal de Bilbao—. Y la oyen gentes de las opiniones más diversas. Yo conozco una familia de nacionalistas que la escucha todas las noches ».

Un corresponsal de Levante: « Por aquí se escucha mucho RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE. Con RADIO MOSCU es a la única a la que muchos de los trabajadores que yo trato conceden crédito. Los franquistas han intentado impedir la escucha pero a pesar de eso se sigue escuchando ampliamente ».

De un pueblo de Extramadura: « Así que hice amistad con algunos vecinos éstos me propusieron ir a escuchar RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE. A esta escucha asistían algunos obreros agrícolas. « Sólo así tendremos tierra » le oí decir a uno de ellos comentando un artículo de la emisión ».

Y un corresponsal de un pueblo de Andalucía: « Dos trabajadores forasteros salieron una noche a tomar café. Llegaron a una taberna de las afueras. Un campesino que estaba en la puerta entró en el local así que los vio acercarse. Los dos obreros entraban también. En la taberna una docena de vecinos se agrupaban en torno al aparato de radio. Uno de ellos al ver extraños bajó el volumen, pero otro le dijo señalando a los recién llegados: « Esos son amigos que los conozco yo. Así que puedes ponerla a más voz ». Los campesinos estaban escuchando RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE ».

Y también la escuchan españoles que en otros tiempos cayeron en el cebo de la demagogía franquista. Un corresponsal nos cuenta desde una provincia, que él conoce « a un joven católico antes ferviente de don Angel Herrera y que durante nuestra guerra se alistó voluntario en las tropas franquistas creyendo que así combatía por la Patria y la justicia social. Ahora afirma que ha sufrido el desengaño más grande de su vida. Este joven se encierra todas las noches en su cuarto para oír RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE ».

El espacio nos obliga a interrumpir esta sucinta narración de hechos que, repetidos, multiplicados a través de toda España constituyen un fenómeno político de la mayor importancia. Y ese su profundo significado, así como las posibilidades y perspectivas que la extensión de nuestra influencia abre al Partido y a la democracia española, deberán ser objeto de un próximo artículo en el cual podamos examinar esas grandes cuestiones con algún detalle.

EN LAS FUNDICIONES DE PLOMO DE LINARES

Los jornales en ellas, aparte esa limosna que llaman plus por carestía de la vida, son los siguientes: Peón, 12,60 ptas.; pinche (hasta los 18 años), de 6 a 8 pts.; especialista de segunda, 13,85; especialista de primera, 15,12; jefe de equipo, 17 pts. ¡Salarios de hambre y muerte lenta! Y aun así las empresas no incluyen en nómina el plus por carestía de la vida a pesar de que la ley lo exige. De esta forma el tanto por ciento correspondiente a los seguros es menor pero esto redundando en perjuicio de los obreros que en caso de accidente cobran menos.

Hay una prima de toxicidad pero sólo se la dan a los que trabajan en los hornos y junto a las emanaciones de los trenes. Y son los mismos fundidores quienes con los peones descargan a destajo los vagones de mineral. Así se procuran unas pesetas más. Así las empresas los explotan por partida doble.

¿Condiciones de trabajo? Verdaderamente inhumanas. Ninguna de las normas que integran

VIZCAYA

COMO SE DEFIENDEN LOS OBREROS EN LA FABRICA GARAY

En la fábrica de calzado Garay se fabricando ahora calzado de verano. Como patrono tiene un pedido importante, ha pido a las obreras el trabajar a destajo. Este modo de trabajo es utilizado frecuentemente en la fábrica; el patrono fija una tasa o norma de producción, pasada la cual da una prima a las obreras. El beneficio para el patrono es además se ahorra de dar trabajo a más obreras de las que ocupa actualmente.

Sin embargo, este año, para que el beneficio fuese mayor, aumentó la tasa en casi el 20% de lo que era el año pasado. Así es imposible que las obreras las rebasen, e incluso lleguen a cumplir la norma.

Todas las obreras se han puesto de huelga para no aceptar estas condiciones. Las obreras Unidas, han hecho saber al patrono que sólo a jornal, y además que ni a destajo cumplirán la norma.

Todas las maniobras patronales para disminuir las obreras han fracasado. Como el primer intento mantienen firmes, exigiendo que la tasa del año pasado.

EN LOS TALLERES « RUIZ DE VELASCO »

Con motivo del plante de los obreros de los Talleres « Ruiz de Velasco », que se negaron a bajar el « cuarto » como oportunamente hizo MUNDO OBRERO, la empresa ha abierto un expediente contra cinco obreros de los talleres quienes pretende presentar como « promotores del plante ».

Por ello, el patrono les suspendió de sueldo y sueldo, medida arbitraria y canallesca, como dicen los trabajadores « el responsable de todo es el régimen y sus amparados los patronos explotadores que nos niegan lo mínimo necesario para vivir dignamente ».

Sin embargo, los cinco trabajadores han recurrido la cuestión a la Magistratura de Trabajo. En este organismo franquista, con toda la vergüenza y cinismo que caracteriza a los franquistas les han respondido que « si el trabajador es urgente no tienen derecho a negarse a los derechos ». ¡Y luego habla esta gentuza de « derechos » del obrero preservados por la « justicia social » del régimen! ¡Ahí está la prueba más de que a quien sólo ampara y defiende el franquismo es a los negros explotadores, a quienes da armas para que acaben su infame explotación!

En los talleres « Ruiz de Velasco » reina este motivo un profundo malestar, y todos los obreros se manifiestan decididos a proseguir valientemente la acción emprendida hasta obtener el triunfo de sus reivindicaciones y entre éstas justicia para sus compañeros injustamente sancionados. (Corresponsal.)

sobre el papel del régimen interior de la empresa es cumplida. No se da a los obreros un salario de trabajo alguna. Y naturalmente, los accidentes menudean, la mayoría ocasionados por la desatención del material.

La cólera entre los trabajadores crece y el ambiente alcanza hasta muchos delegados sindicales que en el transcurso de ciertas protestas del personal han querido dimitir. Los obreros exigen que Linares y Jaén sean declaradas zonas de primera categoría, pero los jefes de los sindicatos falangistas se oponen.

« ¡No podemos seguir así! », se oye decir en explosiones de indignación a los trabajadores del plomo. Y entre ellos los de mayor experiencia y resolución aconsejan a los demás obreros en la lucha por el aumento de salarios, por mejores condiciones de trabajo. Efectivamente, es como podrán oponerse con éxito a los abusos y atropellos de las empresas y obtener justicia en su terrible situación. Unidos, tendrán fuerza para ello. (Corresponsal.)

CORRESPONSALES NOS ESCRIBEN

MADRID

UNA ACCION REIVINDICATIVA DE LOS OBREROS DE LA « MARCONI »

La empresa no paga a los obreros las horas que emplean en el traslado de Madrid a la fábrica en tren. Los trabajadores saben positivamente que tienen derecho a ello, incluso en el marco de las leyes franquistas. Hasta ahora los enlaces se habían dejado comprar por la empresa para no mover el asunto y para que no hiciesen ninguna gestión en defensa de esa demanda de los obreros. Pero últimamente las cosas han cambiado con dos enlaces, a pesar de que éstos pertenecen al Frente de Juventudes. Estos dos enlaces han chocado con los jefes del « sindicato » vertical. En el « sindicato » les dijeron que abandonarían la cuestión, que los obreros saldrían perdiendo, que contra esa empresa no se puede luchar, que por encima de todo hay que respetar el derecho de la su-

perioridad de la empresa, etc. Pero estos dos enlaces, bajo la presión de los trabajadores de la « Marconi », no se han dejado convencer. Han contestado a los jefes que los obreros de la « Marconi », no se fían del « sindicato » vertical y que están decididos a llevar la cuestión a los tribunales, incluso utilizando abogados particulares que les defiendan en el plano legal contra los abusos de la empresa, para lo cual los obreros han cotizado ya 40 pts. He aquí una nueva prueba de cómo los sindicatos verticales abandonan los intereses de los trabajadores. El hecho de que los dos enlaces citados pertenezcan al Frente de Juventudes demuestra cómo se agudizan cada vez más la descomposición y las contradicciones en los propios organismos de Falange. (Corresponsal.)

EL PUEBLO SIENTE LAS CONSECUENCIAS DEL INFAME PACTO YANQUIFRANQUISTA

BARCELONA

EL PACTO YANQUIFRANQUISTA SIGNIFICA MAS CRISIS Y MAS PARO

En la antigua fábrica « Hispano Suiza » antes de la firma del pacto yanqui-franquista había bastante trabajo y se hacían horas extraordinarias. Después del pacto hay una disminución considerable de los pedidos y se han dejado de hacer horas extraordinarias. Este hecho ha contribuido a disipar de la mente de algunos trabajadores las dudas y confusiones que podían tener sobre el verdadero significado y consecuencias de dicho pacto. Para todos está claro que representa la agudización de la miseria en los hogares de los trabajadores y una agravación de la crisis económica. El comentario que más corrientemente puede oírse en boca de los trabajadores es el siguiente: « Todo eso de que los americanos nos traerán el bienestar es mentira. La única verdad es que nos traerán el paro forzoso ». (Corresponsal.)

BARCELONA

« DONDE MANDA PATRON... »

Este dicho popular lo han debido recordar por estos días bastantes Sargentos y Brigadas de esta guarnición, que hasta ahora vivían alojados en casas facilitadas por la Comandancia Militar. Hasta ahora digo, porque han recibido orden de evacuarlas a « paso ligero » ya que se espera un contingente de fuerzas americanas que van a ocupar esos alojamientos.

Los Brigadas y Sargentos lesionados por esta orden formaron una comisión que pidió entrevistarse con el Comandante Militar de la Plaza para protestar contra su expulsión de los locales que ocupaban. Pero ni siquiera han recibido contestación.

Ni la recibirán, porque cuando las órdenes vienen de cualquier chusquero yanqui, ya se sabe como los franquistas se arrastran para ejecutarla. (Corresponsal.)

VIZCAYA

EL PUEBLO EXIGE LA PROHIBICION DE LAS ARMAS ATOMICAS

Aquí se ha producido una verdadera ola de indignación como consecuencia de las noticias publicadas sobre los ensayos de la bomba H en el Pacífico. La potencia destructiva de esa bomba, ensalzada por la prensa y la radio, ha producido una reacción contraria a la que con su propaganda pretendían lograr los imperialistas americanos y sus lacayos franquistas. Lo que se ha puesto de relieve con toda fuerza ante el pueblo son los terribles peligros que amenazan a nuestra patria como consecuencia de los convenios firmados por los franquistas con los imperialistas yanquis. Por todas partes he oído comentarios de censura contra las explosiones de bombas de hidrógeno realizadas por los americanos y en pro de una prohibición de las armas atómicas. Nuestro pueblo quiere la paz y así lo afirma

SEVILLA

« ESTAMOS HASTA LA CORONILLA DE YANQUIS »

Es frecuente oír esta exclamación. Y no es para menos. Tienen de todo: provocadores, borrachos, degenerados hasta los tuétanos, fulleros. No hay vez que vengan a Sevilla sin que su paso no deje una estela de desaguisados, de riñas, de robos. En la última, con motivo de la « visita » de barcos de la Flota norteamericana, no han faltado tampoco.

Me voy a referir a tres casos concretos, reflejo de la catadura moral de los gangsters vestidos de marino. Un grupo de marineros para un taxi. Este iba ocupado, pero a ellos les importó un comino; echaron al pasajero y obligaron al chófer a que les llevara « a pasear » por los « sitios pintorescos ». Pasadas varias horas le exigieron les condujesen a algún « sitio alegre », es decir a un prostíbulo. Cuando el chófer les dejó, por todo pago le propinaron una paliza.

Otro grupo entra en un bar. Están horas bebiendo, se emborrachan como cubas y a la hora de pagar arman un fenomenal escándalo, golpeando e hiriendo al camarero.

En la calle de la Sierpe, varios americanos entran en un comercio. Se abalanzan como energúmenos sobre la caja y, en plan de « graciosos », la levantan en vilo, la abrazan, la besan, en medio del gran escándalo de la gente que allí se arremolinó atraída por los gritos de la chica.

Y así por el estilo son las « hazañas » de estos gangsters uniformados, contra los que los sevillanos sienten crecer de día en día la ira y el desprecio. (Corresponsal.)

Se da cuenta de que los yanquis preparan la guerra contra la Unión Soviética y de que el pacto firmado con los americanos encierra la amenaza de envolver a España en una guerra atómica que representaría la muerte y la destrucción masiva de nuestro país. Más que nunca las masas ven hoy la justeza de la posición de nuestro Partido al afirmar que « el pueblo español no hará nunca, no hará jamás la guerra contra la Unión Soviética ». Este profundo sentimiento de paz viene a reforzar la política de nuestro Partido de consecuente oposición al ignominioso pacto yanqui-franquista y a fortalecer el potente movimiento que se está gestando en la conciencia de nuestro pueblo por la salvaguardia de la paz, de la independencia nacional y de la democracia. (Corresponsal.)

« Jerónimo Onrubia » trabajan como obreros fijos a 22, y el resto co-

este abuso, los obreros decidieron ante el mismo Girón si era prestatar « en el « sindicato ». En cuando vieron la firme decisión obreros, se metieron a « arreglar » las De hecho, no pasó nada, pues el patrono a los jefes « sindicales » y enterró

la vista del engaño de que fueron víctimas el « sindicato » fascista, los trabajadores el « patrono » que iban a la huelga obtenían satisfacción a sus reivindicaciones, el aumento de obreros fijos y la readmisión de los despedidos. Este argumento de retroceder al patrono, pues a los obreros los podía sobornar como a los jefes « sindicales ». Los despedidos han sido readmitidos hoy los obreros fijos en los Talleres « Jerónimo Onrubia » han pasado de 22 a 65.

entre los obreros de esta empresa reina una satisfacción y no sólo por los éxitos conseguidos sino además porque han visto lo que representa su fuerza cuando de ella hacen uso estrechamente. (Corresponsal.)

MANIFESTACION ESTUDIANTIL

EL MINISTRO DE « EDUCACION » el 24 de marzo estaba prevista la inauguración de la nueva Facultad de Derecho en el taller de la antigua fábrica de tabaco. Pero la inauguración tuvo que aplazarse porque el ministro no apareció. El 25 de marzo los estudiantes de Derecho invitaron a todos los estudiantes de Sevilla a inaugurar ellos por su cuenta la nueva Facultad. El ministro Ruiz Jiménez estaba representado por un muñeco de paja, el cual fue recibido « con todos los honores » y con gritos unánimes de « ¡Muera el ministro! » « ¡No queremos un ministro que prefiera la caza antes que la cultura! » La inauguración se concluyó con la ceremonia solemne que consistió en ahorcar los el patio de la Facultad la efigie del ministro franquista. Los estudiantes salieron después a la calle en una manifestación de protesta. Las fuerzas de policía no se habían atrevido a intervenir en el curso de las manifestaciones que habían lugar en la Facultad, atacaron brutalmente a los estudiantes. Se produjeron choques de gran violencia entre la policía y los estudiantes, que expresaban vigorosamente sus sentimientos anti-franquistas. (Corresponsal.)

AVILA

VIVIR MURIENDO

Un caso sangrante de los atropellos que diariamente se cometen con los obreros es el que conocí en Avilés con el nombre de « las campanas ». Tales campanas son los emplazamientos colocados en el eje de la factoría ENSISA, donde han de ser construidos los Altos Hornos. La obra de cimentación se lleva a cabo en terreno arenoso en la superficie y fangoso en el subsuelo. Estos trabajos los realiza la empresa « Entrecanales y Távora, S.A. », conocida con el nombre « Entrecanallas y ladrones », y se ejecutan por aire comprimido a grandes profundidades. En dicho trabajo mueren despedidos por los aplastados por las moles de cemento cuando MENOS UN OBRERO AL DIA. De siniestros no se da ni la más mínima noticia pero entre los obreros dicho trabajo es considerado como la muerte segura. Para obli- gados a aceptar ese trabajo sin las más elementales medidas de seguridad, se engaña a los obreros de la manera más canallasca. Por la prensa y la radio, se les ofrecen sueldos elevados. Pero cuando los obreros llegan, por lo general del campo y de muy lejos, no les pagan lo prometido. Imposibilitados de volver a sus hogares por falta de dinero, se ven obligados a permanecer en las « campanas » o donde sea para poder vivir muriendo. (Corresponsal.)

LAS «ELECCIONES» DE ENLACES «SINDICALES»

EJEMPLOS Y EXPERIENCIAS DE LA LUCHA SOSTENIDA POR LOS TRABAJADORES

De las noticias llegadas de todo el país sobre el desarrollo de la farsa electoral organizada por el régimen se desprenden algunos rasgos generales de gran interés y valor político. Vamos a indicar algunos de los más salientes:

El primer hecho que destaca es el número elevadísimo de candidatos falangistas que han sido derrotados. Pese a la falta total de libertad, pese al terror policíaco y al chantaje patronal, pese a los chanchullos y falsificaciones, en un gran número de empresas los candidatos del régimen y de los patronos han sido derrotados, ¡y de forma aplastante! Los obreros han impuesto sus candidatos, les han elegido, han obligado a las empresas y a las autoridades franquistas a que les reconozcan como representantes de los obreros. En varias fábricas de la capital, el candidato falangista no obtuvo NI UN SOLO VOTO; en otros casos, obtuvo dos o tres votos. Y lo mismo ha ocurrido en las otras regiones. En Barcelona en la fábrica «Parsons» de 300 obreros, el candidato de la CNS y del patrono obtuvo 5 votos; los obreros han conseguido igualmente imponer y elegir a sus candidatos en las importantes fábricas «La Xarxa», «Añesa», «Hispania», «Casas», «Mergalef» y en muchas otras cuya relación sería larguísima.

Cabe destacar también que, incluso allí donde los falangistas han impuesto por la fuerza como enlaces a sus esbirros, lo han logrado cometiendo tales abusos, recurriendo a trampas y coacciones tan descaradas, que el resultado ha sido un mayor desprestigio ante todos los obreros de los jerarcas «sindicales» de Falange y un odio y un repudio mayores de los trabajadores hacia los sindicatos verticales y el régimen. Un ejemplo demostrativo en este orden es lo sucedido en Sevilla, en la «Compañía Sevillana de Electricidad». El 90 % de los obreros votó por un enlace que había sido destituido hace poco precisamente por haber defendido los derechos de los trabajadores. Los gerifaltes de la CNS le rechazaron. Los obreros designaron a otro candidato que les merecía confianza y le votaron con aplastante mayoría. De nuevo los falangistas le declararon «inelegible». Los obreros escogieron a otro candidato y le votaron casi unánimemente. Una vez más, los jerarcas falangistas le rechazaron. Los obreros asqueados se retiraron protestando vigorosamente, y entonces los falangistas declararon «elegido» con 5 votos a uno de sus esbirros.

En un gran número de fábricas y empresas, los obreros, al no poder designar a un candidato escogido por ellos, manifestaron su protesta absteniéndose en masa, votando en blanco o estampando consignas antifranquistas en sus papeletas. Y en muchos casos los obreros han presentado reclamaciones e impugnaciones denunciando los chanchullos y falsificaciones de todo orden cometidas por los falangistas y negando toda validez a las «elecciones» sindicales. La forma en que se ha desarrollado esta farsa electoral ha demostrado hasta qué punto encarnan el sentir de las amplias masas obreras las consignas lanzadas en el manifiesto del 1.º de Mayo del Partido Comunista: ¡ABAJO LOS SINDICATOS VERTICALES! ¡VIVA LA LIBERTAD DE ASOCIACION! Esto se ha reflejado claramente en los denominados «actos de propaganda electoral» organizados por los falangistas con el apoyo de la policía y de los patronos. En la mayoría de los casos la asistencia fue mínima. Cuando las direcciones de las fábricas cerraron las puertas y obligaron a los obreros por la fuerza a estar presentes, se produjeron interrupciones, los oradores falangistas fueron increpados, y los obreros manifestaron de mil formas su desprecio y odio a los jerarcas falangistas. El desprestigio y la descomposición de los sindicatos verticales se han puesto de relieve con mucha fuerza en la asamblea de enlaces convocada por la CNS de Madrid y ante la cual pronunció un discurso demagógico a más no poder el jerarca Solís. Salvo una pequeña claqué falangista, el 90 % de los asistentes acogieron el discurso con una frialdad absoluta y se negaron a aplaudir, pese a que la sala estaba repleta de agentes de policía. Uno de los enlaces, reflejando el sentir general, declaró al salir, comentando las frases demagógicas de Solís sobre la «unidad»: «Desde luego, a todos nos debe unir la necesidad de engrande-

cer a la patria, pero para ello había que colgar primero a Solís y a algunos otros falangistas como él».

En muchos lugares, los obreros han utilizado las llamadas «elecciones» de enlaces para realizar una movilización en defensa de sus reivindicaciones. Los candidatos han sido escogidos sobre la base de comprometerse a defender las demandas y peticiones más sentidas por los trabajadores. Esto ha ocurrido por ejemplo en Euzkadi, en el ramo de la construcción y en otras regiones y ramas industriales. Los trabajadores han preparado así el terreno para ampliar y desarrollar sus acciones y luchas reivindicativas y para estar en mejores condiciones de imponer que los patronos les den satisfacción.

Un hecho de gran significación política es la unidad demostrada por los trabajadores para hacer fracasar la farsa electoral montada por los falangistas. Allí donde tuvieron la posibilidad de presentar y de imponer como candidato a uno de sus compañeros frente al candidato de la empresa y de Falange, los obreros no dispersaron sus fuerzas, sino que todos unidos, socialistas, co-

munistas, anarquistas, republicanos, católicos, votaron con una mayoría abrumadora. Nueva demostración palpable de que la unidad es arma fundamental para la clase obrera y que permite cosechar éxitos incluso en las situaciones más difíciles.

El Partido Comunista ha sido el único partido la única organización que ha orientado a los trabajadores sobre la forma de utilizar la comedia electoral organizada por el franquismo para golpear a éste y para fortalecer la unidad de la clase obrera. Los militantes comunistas han desplegado una gran actividad en este orden. Algunas organizaciones del Partido han editado incluso octavillas clandestinas. Las orientaciones del Partido se han hecho carne en amplias masas y han permitido a la clase obrera desenmascarar aun más a los falangistas en muchos lugares. De esta batalla política extraen los trabajadores nuevas experiencias para fortalecer su unidad y para intensificar sus acciones y luchas. Sobre algunas experiencias de esta batalla y sobre las perspectivas actuales, volveremos en otros comentarios.

BASTA DE ENGAÑOS Y MARRULLERIAS PARA REDUCIR LOS SALARIOS

En Euzkadi, en Cataluña, en Valencia, en Sevilla, en Madrid, en todos los centros industriales del país se acrecienta el descontento y la indignación de los trabajadores contra la política del régimen en materia de salarios. Los grandes explotadores capitalistas y su gobierno franquista —obligados por la presión de los obreros a conceder sobre el papel un aumento de salarios— recurren a los engaños más descarados, no sólo para escamotear dicho aumento, sino para reducir en la práctica el nivel de los salarios. De un lado, mediante el aumento de los precios. Pero vamos a referirnos aquí a otro aspecto: a los sistemas empleados para robar directamente a los obreros una parte de sus jornales.

Las hojas de paga son totalmente incomprensibles. Hace falta ser un matemático para describirlas. El salario base figura en ellas como una base de cálculo a la que se aplican diversos descuentos, porcentajes, pluses, de tal forma que el obrero nunca puede saber a qué salario efectivo tiene derecho. Lo que si sabe —demasiado bien— es que el salario ganado al cabo de la semana no le permite ni alimentarse decentemente; y no hablemos de comprar ropa, calzado, etc. Los jerarcas del régimen tienen el cinismo de presentar las «Reglamentaciones» y los descuentos, cuotas, pagas extras, etc., introducidos en el cálculo del salario como «mejoras» que «benefician» a los trabajadores. Pero ¿en qué se traducen esas «Reglamentaciones» y esas presuntas «mejoras»? En que el salario real de los trabajadores es hoy 4 o 5 veces inferior al de los tiempos de la República, mientras los beneficios capitalistas se han multiplicado en el mismo período 15, 30, 50 o más veces. Lo que ocurre es que ese salario de hambre aparece ahora envuelto en un lío de partidas diferentes enmarañadas de manera ininteligible. ¿A qué responden esas complicaciones en la estipulación del salario? En un artículo publicado en un periódico de Bakú en 1909, Stalin escribía: «Huelga demostrar que no es tan fácil rebajar directamente el salario como reducirlo de manera encubierta, por partes, aboliendo poco a poco las gratificaciones, los pluses de vivienda, de transporte, etc., dejando la ilusión de que el «propio» salario no ha sido tocado». Ese mismo método es el que están aplicando hoy muchos patronos con el apoyo del gobierno franquista. Suprimen unas gratificaciones concedidas por ellos anteriormente, y el resultado es que el «aumento» del salario base se convierte prácticamente en una reducción del salario real percibido por los obreros. Los hechos muestran así a los trabajadores que esos sistemas tan complejos de pago de los salarios sirven para reforzar la explotación capitalista y permiten a los patronos robar a los obreros de la forma más canallasca.

Más responder igualmente a otro objetivo, principalmente político: el de sembrar rivalidades y divisiones entre las masas trabajadoras. Uno de los rasgos más acusados de las reglamentaciones franquistas, con sus zonas de salarios, con la multiplicidad tan exagerada de las «catego-

rias profesionales», etc. es que otorga a los patronos toda suerte de posibilidades para establecer unas diferencias sensibles, y completamente caprichosas, entre los salarios que ganan los obreros que realizan un mismo trabajo. Las mujeres, los jóvenes, aunque desempeñen el mismo trabajo que un obrero adulto, cobran por lo general la mitad —o menos aún— que el salario de éste. Los destajos, el trabajo «a la tarea», las primas «de asistencia», «de puntualidad» —concedidas de manera arbitraria— y asimismo el empleo de mujeres y de jóvenes peor pagados, de obreros «eventuales» o «a contrata», son métodos utilizados por los grandes capitalistas para afear y explotar más a amplios sectores de la clase obrera y para pagar salarios diferentes a obreros que trabajan juntos, en la misma máquina, en la misma sección. Los «puntos» familiares representan otra forma para establecer una discriminación injusta en los salarios. El gobierno franquista ha aumentado recientemente esta discriminación basada en los «puntos», con la intención de fomentar choques entre los obreros solteros y los que tienen familia. Los jerarcas falangistas tienen la desvergüenza de presentar los «puntos» como una prueba de su preocupación por «la familia». No hay límite a su capacidad de mentir. El franquismo no da ni un céntimo para ayudar a las familias de los obreros. Los «puntos» son deducidos de los salarios de todos los obreros. Los franquistas utilizan los «puntos» para infernar legítimamente el nivel escandalosamente bajo de los salarios.

Llamamos la atención de todos los obreros y empleados sobre los peligros que entrañaría el dejarse influir por estas aviesas maniobras de los grandes patronos y de los franquistas. Cuando surge una discordia entre trabajadores, siempre son los explotadores los que salen ganando. Los falangistas intentan sembrar la ilusión entre ciertas categorías de obreros de que el sistema de los «puntos» les aventaja, y de que por lo tanto deben defenderlo. Que ningún obrero caiga en esa burda celada. Esa presunta «ventaja» de los «puntos» es una insignificancia. No es así como pueden los obreros y sus familias resolver sus apremiantes problemas. Con los «puntos» hacen los grandes capitalistas toda clase de chanchullos en su exclusivo beneficio. La discriminación arbitraria en el salario sólo beneficia en el fondo a los explotadores. El interés de los obreros, de todos los obreros, es unirse y concentrar el fuego unido contra los que se enriquecen con su sudor y con su esfuerzo. En las luchas reivindicativas los obreros utilizan con razón las escasas posibilidades legales existentes, basándose incluso en las «Reglamentaciones» para arrancar determinadas concesiones. Mas la reivindicación fundamental, la que es sentida hoy por las grandes masas de la clase obrera, es la de conseguir un salario mínimo vital por una jornada de 8 horas, un salario especificado claramente, sin la maraña de porcentajes, des-

(Pasa a la página siguiente.)

LOS RESTOS DE LA DIVISION AZUL, UNA REPATRIACION QUE EL FRANQUISMO NO DESEABA

España. Presos tenemos nosotros que llevan en las cárceles quince años, tuberculosos, muriéndose a chorros, sin poder ver a sus familias. Y esos están en la cárcel por cosas muy distintas: por haber defendido el pan de sus hijos, la justicia y la libertad».

Todas las mujeres que en la tienda había, incluida la que hablaba primero, dieron la razón a la que así se expresaba.

Comentarios parecidos a éstos encontramos en las comunicaciones que sobre este punto nos envían nuestros corresponsales de Cataluña, de Euzkadi, de Pamplona, de Galicia y Andalucía, de Asturias, de todas partes.

Y opiniones como las transcritas anteriormente no sólo se oyen en boca de trabajadores o de otros españoles democratas, sino también en gentes no pertenecientes a las clases populares o consideradas como de derechas. Un amigo nuestro nos cuenta que un joven que él conoce y que pertenece a una familia falangista le decía el otro día: « Reconozco que en algunas cosas de las que dices de los rusos llevas razón porque el detalle de que vuelvan esos hombres después de haber oído tanto hablar « del tiro en la nuca » es magnífico ».

Y una madrileña de setenta años, muy católica, para quien en otro tiempo era artículo de fe cuanto le decían los periódicos franquistas y su confesor, se hacía cruces de que los prisioneros volvieran sanos y salvos y aseguraba hablando con vecinas: « Resulta que no es verdad que los rusos matan a la gente. Los alemanes, ésos sí que mataban a los prisioneros y sin embargo a mí me decían que rezara por que ganaran la guerra ».

Y un estudiante de Sevilla a varios compañeros suyos: « Ya veréis cómo el gobierno no deja hablar a los prisioneros. ¡Cómo los habrán tratado para que los periódicos tengan que decir que vienen en buen estado físico! Si hubiera prensa libre nos enteraríamos de muchas cosas de las que pasan en Rusia. Pero así no tenemos más que estupideces ».

En otra ciudad andaluza. Una tertulia de hombres de negocios. « Que esos prisioneros —apuntaba uno de los tertulianos— tengan cuidado con lo que dicen, porque como cuentan la verdad de lo que pasa allí ya veremos dónde acaban. De allí han salido, pero aquí les meten en la cárcel y entonces se enterarán de lo que es estar preso ». « Pues a algunos les estaría bien empleado —aseguró otro de los de la tertulia—, porque yo creo que más de uno se ha venido de allí porque no quiere trabajar que es lo único que allí exigen. Fíjense ustedes en ese angelito de Bilbao de que hablan los periódicos. En Rusia le tienen cinco años en la escuela, le dan el oficio de mecánico y en pago se pone a robar. Y a un granuja así nos lo presenta esta gente como un héroe. ¡Se necesita desvergüenza! »

LAS EXPLICACIONES Y LA ZOZOBRA FRANQUISTAS

Desesperadamente, consumiendo en el empeño torrentes de tinta y montañas de papel, los franquistas intentan « explicar » el regreso de los prisioneros reavivando al mismo tiempo con un aluvión de calumnias su permanente campaña antisoviética. Puede decirse sin embargo que la frenética campaña constituye un rotundo fracaso. Este hecho es más fuerte, más elocuente, que los alaridos y los insultos y por otra parte las « explicaciones » y las patrañas empleadas son tan gordas, tan retorcidas, que en general se vuelven contra sus autores cubriéndoles de ridículo.

Los papeluchos franquistas intentan explicar así la supervivencia de los prisioneros: No los han matado para hacerlos sufrir más. Ellos querían morir, pero según Torcuato Luca de Tena los soviéticos les respondían: « ¡No, morir, no...! De ninguna manera! Morir no os dejaremos ». Y gracias a este suplicio diabólico se han reunido con sus familias. ¡Espantoso refinamiento en la crueldad!

El mismo Torcuato, sin duda poco seguro de que esta razón pareciera viable a sus pacientes lectores la completa días después con esta otra: (Los actos soviéticos) « son ajenos a toda explicación normal que pueda unir las causas a los efectos, Rusia es la Arbitrariedad ». ¡Así

se explica todo, no hay duda! Mucho más si arbitrariamente se escribe con mayúscula.

No obstante Torcuato II sigue dudando en la eficacia de sus incontrovertibles razones. En otro artículo confiesa que alguien le ha dicho: « ¡Que fuertes están! ¿Cómo explica usted esto? » Pues muy sencillo, porque « esos eran los más fuertes, los físicamente mejor constituidos ». Torcuato Luca de Tena se lamenta amargamente de lo que él llama « la malicia —jay esta frívola y a veces delictiva malicia española— ». Porque a veces delictiva malicia española — Porque su supuesto interlocutor, que en realidad no tiene nada de supuesto, insiste refiriéndose siempre a los prisioneros: « ¿No se ha fijado usted en que no tienen callos en las manos? » Si; Luca de Tena que fué a esperarlos a Estambul se ha fijado en ello. Pero eso no es más que otro maquiavelismo soviético. Pensando en su repatriación desde hace más de un año se les alimentaba a cuerpo de rey, se les dejaba dormir a pierna suelta y bajo penas severísimas se les prohibía trabajar a fin de que llegaran a España sin callo alguno.

Los « argumentos » de los demás periódicos son semejantes. ¡Como que todos ellos se han cocido en las malolientes y ramplonas cocinas de la propaganda del régimen!

Terminemos por hoy aludiendo a otro importante aspecto de esta repatriación no deseada por el régimen. Nos referimos al miedo de éste al estado de ánimo, a las opiniones y a lo que puedan contar los exdivisionarios. « Lo primero que se desea es su recuperación física y moral... ha dicho el criminal de guerra Muñoz Grandes y esto mismo se afirma en una nota del gobierno franquista. En cuanto a la física, a la vista está que no dará mucho trabajo... Se trata de otra recuperación... de la moral... ¡Esa es la que inquieta al franquismo! Hasta el punto de que se ha dado orden de no reproducir ninguna de las declaraciones hechas por los prisioneros. Las primeras muestras han indicado al régimen lo que puede esperar de no pocas de ellas. Y esas primeras muestras las ha tenido en declaraciones hechas en el barco a un redactor de « El Español » por varios prisioneros que se han referido al trato humano que las autoridades soviéticas y la población civil les daban. Esas muestras las ha tenido el régimen en las entrevistas que en el desconcierto de los primeros momentos Radio Barcelona hizo a varios prisioneros. Al preguntarle el locutor si habían sufrido mucho uno de ellos respondió que no; había estudiado. Otro respondió que había estudiado también, éste, medicina. La emisión fué interrumpida instantáneamente.

Los servicios de investigación militar han comenzado ya sus averiguaciones y su criba. Los repatriados han ido por el momento a sus casas. Pero allí reciben la visita de los investigadores que les someten a un minucioso interrogatorio. Dónde fueron hechos prisioneros, si han desertado de la División Azul, qué opinan de la U.R.S.S., qué concepto tienen de la ideología marxista, qué estudiaron allí, etc., etc.

Miedo a sus opiniones y miedo a sus reacciones ante la dramática realidad de España, ante la miseria en que en muchos casos hallan a sus familias. Los periódicos franquistas encomiendan la visión de la España que se encuentran al volver (otra consigna de las oficinas de propaganda) a la tolerancia de los repatriados.

Poco han visto de la U.R.S.S. y aun así ello ha sido en los años trágicos de la guerra y en los de la posguerra tan erizados de dificultades para un país que sufrió tan bárbaras y extensas destrucciones y tuvo que hacer frente y derrotar, casi exclusivamente con sus propias fuerzas, a la inmensa fuerza que la Alemania hitleriana y todos sus satélites reunían. Pero los franquistas temen, sin embargo, y con razón, el contraste que necesariamente los exdivisionarios establecerán y la lección que extraerán de ese contraste.

Volveremos sobre el regreso de los prisioneros de la División Azul. Concluamos por hoy diciendo que su repatriación ha sido un golpe político para el franquismo y constituye un nuevo elemento de comprensión de lo que es el régimen soviético para no pocos españoles marfileños por un propaganda anticomunista feroz y sin ningún escrúpulo.

público que a Franco y a los demás ca- del régimen no les ha hecho la menor división Azul. Es más, la noticia de la repa- los sumió en un ostensible desconcierto. as así que en los primeros momentos pla- un recibimiento discreto y sólo después a montar el espectáculo de Barcelona a considerar que era imposible soslayar la re- del hecho. Y en esos días a más de franquista se le ha oído decir: « Más esa gente no hubiera vuelto. En reali- esa crea un verdadero problema político ». Por qué? Porque la vuelta de esos priso- de la división pirata que el franquismo criminalmente contra la U.R.S.S. ha aven- de un golpe no pocas de las calumnias anti- lanzadas durante estos años por las stivas trallaz de discursadores y plumíferos régimen. Esas calumnias, la mentira conver- en consigna e instrumento permanente, han do la interminable lista actual de viudas de divisionarios que no son tales viudas, de edas dobles, de madres enlutadas por una e que sólo existía en la imaginación de los quistas, de monumentos a caídos que estaban e. ¡Trágico mentís y macabro ridículo para e régimen miserable en el cual la fullería y imbecilidad se enmaridan con el crimen!

LO QUE DICE EL PUEBLO

En Barcelona, en Madrid, en todas partes el comentario más generalizado es éste: « Pues no decía esta gentuza (así se nombra la camarilla franquista) que allí matan a todo mundo? ¿No han dado a casi todos los que viven por muertos? Pues fíjese: a pesar de que están allí a hacer la guerra y las mayores barbaridades imaginables, ahí están vivos y más sanos que nosotros ».

« Asegurando que los habían matado a todos el otro día en un comercio del centro de Madrid — echaban veneno contra Rusia en su cuenta y razón. Plan querido explotar las simas de los parientes de esos hombres. Pero ve usted. Ahí tenemos una prueba de dónde está de veras el telón de acero ».

Dos miembros de la Cruz Roja comentan asombrados el buen estado físico de los repatriados. Uno de esos hombres decía: « Cuando yo salí de los campos de concentración de Franco no estaba tan gordo como éso ».

Comentario general de los obreros de una fábrica de Madrid a la salida del trabajo: « ¡Vaya oferta que los soviéticos han dado a la propaganda franquista! » Y un obrero: « ¡Si los hubieran matado no habrían hecho nada de más por ir a atacar a traición a un país que nada malo había hecho a España, al contrario, mucho bien. Pero ahí están sanos y lustrosos para que todo el mundo compruebe que las cosas que los franquistas dicen de la U.R.S.S. no son más que infamias ».

En una tienda de Madrid una mujer sencilla, fuertemente influida por la propaganda del régimen, se lamentaba de « lo que los prisioneros habían pasado ». « ¡Demasiado poco! —le respondió otra mujer—. Y lo que les haya ocurrido a los mismos se lo han buscado por entrar a sangre y fuego en casa ajena. ¿Qué harían sus hijos de usted si algún viniera a matar españoles como ellos fueron « a matar rusos » según decían a gritos al salir? Para encontrar prisioneros que pasan sufrimientos no hay que salir de

(Viene de la página anterior.)

cientos, etc. En su manifiesto del 1 de Mayo, el Partido Comunista llama a los obreros a luchar por la elevación real de los salarios contra los engaños y las marrullerías de los patronos franquistas y de los grandes patronos que se apoyan en ellos ». Tiene mucha importancia el denunciar sistemáticamente los engaños franquistas, porque es una forma de luchar por la unidad de los obreros de cada empresa en la defensa de sus reivindicaciones. Y la unidad, para la clase obrera, es la fuerza. Es el arma necesaria para imponer el logro de sus reivindicaciones. Fortaleciendo su unidad, los trabajadores estarán en condiciones de librar nuevas y grandes batallas contra sus explotadores y contra el régimen franquista.

UNA CUESTION DE VIDA O DE MUERTE PARA ESPAÑA

El Comité Central del Partido Comunista de España ha colocado en el centro de su manifiesto del 1 de Mayo la cuestión que más hondamente inquieta y angustia a la inmensa mayoría de los españoles: la cuestión de la independencia nacional y de la paz, la cuestión, en suma, de la vida, de la existencia de España.

Sí. La existencia de España está amenazada. Grave, gravísimamente amenazada. La firma del pacto yanquifranquista ha significado pura y simplemente la pérdida de la independencia y soberanía españolas. Muchos de los que hace algunos años, o algunos meses, decían que los comunistas «exagerábamos» al denunciar los peligros de colonización de España por los americanos pueden medir hasta qué punto estaban engañados, hasta qué punto los comunistas teníamos razón. Las consecuencias del ominoso pacto las sufren hoy en su carne millones de españoles; se manifiestan en todos los terrenos de la vida del país, agravando aún la terrible situación creada por el desgobierno de la camarilla franquista. En el plano económico, la aplicación del pacto se traduce en una mayor miseria de los trabajadores, en la extensión del paro, en la subida de los precios y de los impuestos, en el descenso general del nivel de vida. La brutal ingerencia yanqui agudiza la crisis económica, el desastre de la agricultura, la paralización del comercio, la disminución de la producción industrial de carácter civil. Acelera la ruina de millares de pequeños y medios comerciantes, artesanos e industriales y afecta seriamente a los intereses de ciertas grandes empresas y de importantes sectores de la burguesía nacional.

Mientras tanto, los imperialistas yanquis se instalan en España como dueños y señores. Trozos de nuestro suelo patrio han sido sustraídos a la soberanía española. Nuestro territorio y nuestras costas se cubren de nuevos Gibraltares. Los militares yanquis construyen sus bases expropiando la tierra de los campesinos españoles. Se enseñorean de los edificios que les vienen en gana expulsando a sus moradores, incluso en ciertos casos a militares españoles. Los comandantes y coroneles españoles se ven obligados a obedecer a los cabos y sargentos yanquis. Cada vez son más insostenibles las afrentas infligidas al honor nacional de los españoles. Cada vez son más alarmantes los peligros que se ciernen sobre nuestro país.

Ya ha denunciado MUNDO OBRERO el sentido del viaje a los EE.UU. del vendepatrias Arburúa. Después de Arburúa, han marchando o van a marchar a Washington el ministro del Aire González Gallarza, el jefe del E.M. del Aire Longoria, el 2º jefe del E.M. Central Gutiérrez de Soto y diversas misiones navales, aéreas, militares enviadas por el gobierno franquista. Estos tratos —cuyo carácter predominantemente militar nadie puede negar— se producen en el momento preciso en que el Pentágono, después de la derrota diplomática sufrida por el imperialismo yanqui en Ginebra, prepara una intervención militar en Indochina con vistas a extender la guerra en Extremo Oriente. Los negreros yanquis buscan afanosamente carne de cañón para no tener que enviar soldados americanos a Indochina. Y los traidores franquistas se aprestan a poner a su servicio con ese fin contingentes españoles. La protesta unánime de nuestro pueblo debe impedir que se lleven a cabo esos monstruosos designios de Franco y Falange, que significarían la muerte para millares de jóvenes españoles y un baldón de ignominia para nuestro país.

Como lo subraya con toda fuerza el manifiesto del 1 de Mayo del Partido Comunista, Franco ha llegado al extremo de permitir «a los americanos hacer de nuestro país un depósito de bombas atómicas, lo cual si en tiempo de guerra entrañaría el riesgo de la desaparición de España o de la faz de la tierra, en tiempo de paz cualquier accidente atómico puede ocasionar una explosión que transforme la mayor parte de la península en una zona desértica de tierra radioactiva, incultivable e inhabitable». Hasta qué punto esto representa un peligro real, nos lo demuestra el caso de los pescadores japoneses, que hallándose a cientos de kilómetros de una explosión «experimental» provocada por los yanquis en el Pacífico, están hoy condenados a una muerte espantosa. Ningún español puede

sentirse a salvo de esta terrible amenaza. España entera, sus ancianos y sus niños, sus hombres y sus mujeres, sus museos y sus catedrales, sus ciudades y sus aldeas, están ya hoy en peligro.

En el mundo entero se levanta un potente movimiento de opinión, de extraordinaria amplitud, exigiendo la prohibición de las bombas atómicas. La U.R.S.S. lucha consecuentemente en pro de esta prohibición. El Consejo Mundial de la Paz ha lanzado un nuevo llamamiento en este sentido. Hasta el Papa en su mensaje de Pascuas ha condenado esas armas de destrucción masiva. Frente a la espeluznante amenaza atómica, es posible, es necesario realizar la unidad de todos los españoles que no han perdido el sentido de la patria ni el instinto de conservación. Las explosiones atómicas no establecen diferencia entre los ricos y los pobres, los católicos y los liberales, las izquierdas y las derechas. Mas para alejar de España esos terribles peligros, la condición fundamental es derrocar el régimen franquista, que no es sólo el enemigo más feroz de los trabajadores, sino el culpable de la transformación de España en una colonia y en un depósito de bombas atómicas yanquis. Para que España viva, el franquismo tiene que perecer.

En todo momento, la política del Partido Comunista está al servicio de la clase obrera y del pueblo, se inspira en los más altos intereses de la patria. En esta hora dramática, el Partido Comunista declara en su manifiesto del 1 de Mayo que la lucha por el derrocamiento del

CUANDO LLAMA LA VOZ DE LA PATRIA VENDIDA

Nuestros corresponsales nos transmiten desde diferentes provincias datos muy significativos del descontento que manifiestan jefes y oficiales del ejército, de la marina y de la aviación, por virtud de que están viendo y no poco sufriendo directamente las consecuencias del ignominioso pacto yanqui-franquista.

Nos citan casos de comandantes de Aviación de Andalucía que se indignan ante el hecho de que los sargentos y oficiales americanos disponen y mandan en los aeródromos; casos de oficiales del ejército en León, de jefes y oficiales en la provincia de Cádiz y en la de Sevilla, así como aquí en la capital; oficiales de marina en Galicia que exteriorizan la vergüenza que les embarga y corroe al ver que los americanos los tratan como a reclutas bajo sus órdenes.

No se trata de un caso aislado, porque van siendo muchos y coincidentes a través de los cuales se van conociendo cómo hasta en la oficialidad del ejército se despiertan los sentimientos patrióticos al conocer con indignación creciente que España es presa de la dominación y va siendo ocupada cada día en mayor grado por los yanquis.

Había resistencia en muchos de estos hombres a creer que las cosas fueran tan lejos y que los americanos entrasen en el país como dueños y señores. Pero no ha tardado mucho el que ante sus ojos se haya presentado la trágica realidad. Hubo muchos que creyeron que los americanos iban a ayudar a España, porque habían creído en la propaganda mendaz y cínica de la camarilla franquista. La venda cae, hecha pedazos y lo que ven es que los españoles ya empiezan a ser extranjeros en su patria y España convertida en un protectorado, en una nación de rango inferior, como, con gran acierto y para alentar a los españoles ante el inmenso peligro que amenaza a la patria vendida, denunció el Partido Comunista en su manifiesto del 1 de octubre de 1953.

Es sintomático el que estos jefes y oficiales no sólo expresan su indignación contra los americanos sino que acusan a Franco, Muñoz Grandes, a Gallarza de haberlo permitido. Cuánta amargura y rabia se contiene en muchos jefes y oficiales de las tres armas al comprobar que la «España Imperial» de que tanto alardeó Franco no era más que la careta para enmascarar la humillante entrega de la independencia patria y el territorio de nuestro país a una potencia imperialista, a los imperialistas yanquis.

Y esto, con todo lo que significa como degradación y oprobio para los miserables franquistas, no lo es todo, porque en su infamia han llegado a más. Esos jefes y oficiales están y estarán a merced de los yanquis. La intervención de los

franquismo es hoy «un problema de vida muerte para España y todos los que luchan contra la política de guerra y de venta de España realizada por el franquismo contarán con nuestro apoyo, con la activa simpatía del Partido Comunista de España».

Cada vez está más caldeado el ambiente indignación, de odio, de protesta que reina en toda España contra el pacto yanquifranquista y sus consecuencias para las diversas capas de la población. Ello se refleja, no sólo entre las trabajadoras, sino en las conversaciones que tienen lugar en medios burgueses, entre intelectuales, entre militares, etc. Círculos patronales de industria y del comercio elevan quejas contra las importaciones impuestas por los yanquis que dañan sus intereses. Mas es evidente que la gravedad de la presente situación requiere una movilización más activa, más vigorosa del pueblo y de todos los patriotas en la acción y la lucha contra la ocupación yanqui, en defensa de la causa de la paz y de la independencia nacional. Para ello es fundamental que se unan en una lucha común todas las fuerzas que —cada una por sus razones propias— están interesadas en derrocar el régimen franquista y en rescatar la soberanía nacional de España.

A ello contribuirá poderosamente el manifiesto del 1 de Mayo del Partido Comunista. Su contenido calará muy hondo en la conciencia de amplios sectores de españoles. Y les dará una perspectiva clara de cuál es la vía para la salvación de España.

yanquis en la concesión de ascensos, mandos y destinos se deja sentir. Los yanquis quieren jefes y oficiales dóciles, siempre prestos a doblar el espinazo ante sus exigencias y sus órdenes, dispuestos a servirles en sus planes de transformar España en una base de agresión. No es por casualidad y ello ilustra lo que decimos que sujetos tan abyectos como Muñoz Grandes, Esteban Infantes, Miguel Rodrigo, Gallarza y otros de su calaña, cuenten con el apoyo de los americanos. Estos sujetos mercenarios tienen historia y han hecho «méritos». El haber servido a Hitler, el haber vestido el uniforme alemán, su categoría de criminales comprobados, como lo han demostrado los tres primeros, es una patente que se cotiza en Wall Street y en el Pentágono. Porque son jefes mercenarios los que necesitan los imperialistas americanos para la guerra de agresión que preparan.

Además, a esos jefes y oficiales de las tres armas, como a otros muchos que en el santuario de su conciencia van sintiendo la revuelta que les provoca tanta ignominia, les espera, si junto al pueblo no lo impiden, el espantoso destino de ser sacrificados y morir en defensa de los grandes beneficios y de las ansias de dominación mundial de los imperialistas yanquis. Con este fin los instructores yanquis adiestran a los oficiales y unidades del ejército español.

He ahí la negra perspectiva que les ofrece Franco y la suerte tan abominable que les depara la camarilla de vendepatrias que desgobierna España.

Pero hay otra perspectiva: la que va señalando el pueblo con su conducta insobornable de amor a la patria y defensa de la independencia nacional; la que va trazando el pueblo con su lucha tenaz y el odio inextinguible a los ocupantes yanquis y los vendepatrias franquistas. El pueblo, el actor de las más grandes epopeyas de nuestra historia, vivo y robusto, aunque amordazado por el franquismo, será una vez más el que liberará España de traidores y ocupantes extranjeros. No habrá cadenas ni mordazas que puedan impedir al pueblo erguido como un gigante salvar a la patria vendida y traicionada por los sátrapas franquistas.

La perspectiva del pueblo, es la de los comunistas. Porque los comunistas no tenemos intereses diferentes de los del pueblo. Con el pueblo luchamos los comunistas, le orientamos, le damos confianza en sus fuerzas inagotables, le llamamos a que se una y le ayudamos a unirse. Y a unir sus fuerzas y su inteligencia al pueblo llamamos a todos los patriotas, civiles y militares, porque en el pueblo tienen espejo de patriotismo, fuente de inspiración y en él está la fuerza decisiva que restacará la independencia y la libertad de España.

Lo que los pueblos esperan de la conferencia de Ginebra

El 26 de abril se ha abierto en Ginebra la conferencia de los Ministros de Negocios extranjeros de los 5 Grandes y de otros Estados interesados para discutir la solución de la cuestión coreana y el establecimiento de la paz en Indochina. La reunión de la conferencia de Ginebra para las fuerzas pacíficas del mundo, un éxito del espíritu de negociación sobre el triunfo de la fuerza. Las turbias maquinaciones de Dulles por impedir que se celebrase dicha conferencia fracasaron. La participación de la República Popular China como una de las grandes potencias es un acontecimiento de la mayor trascendencia política en el ámbito internacional.

En relación con la cuestión coreana, el Ministro de Negocios extranjeros de la República Democrática Popular de Corea, Nam Il, ha hecho propuestas constructivas, que han merecido el apoyo de las delegaciones de la U.R.S.S. y China, basadas en los puntos siguientes: 1. Elecciones generales que permitan a la población de toda Corea expresar libremente su voluntad. Los coreanos mismos resolverán este problema mediante un acuerdo entre el Norte y el Sur y la creación de una comisión formada por representantes de las dos partes del país. 2. Retirada de todas las tropas extranjeras en el plazo de 6 meses; es evidente que sólo puede haber elecciones libres una vez retiradas las tropas extranjeras. Las potencias particularmente interesadas en asegurar la paz en Extremo Oriente garantizarán el desarrollo pacífico de Corea.

Los imperialistas yanquis y sus satélites se han opuesto a las propuestas indicadas más arriba, queriendo en cambio que no sólo Corea del Sur, sino también Corea del Norte sea colocada bajo el control efectivo de las tropas americanas; lo que no han obtenido con la agresión y una guerra de 3 años, querían obtenerlo ahora en negociaciones. Es obvio que el objetivo de los imperialistas americanos no es otro que el sabotear una solución pacífica en Corea.

La cuestión del cese de las hostilidades en Indochina esté colocada en el centro de los debates de la conferencia de Ginebra. Los círculos dirigentes de EE.UU. han realizado y realizan tenaces esfuerzos por impedir que se restablezca la paz en Indochina, por atizar el fuego de la guerra y por provocar su extensión. Los multimillonarios de Wall Street, acosados por la crisis económica en EE.UU., no ven más vía de salida que la coyuntura de guerra, la aceleración de la carrera armamentista y el incremento de los pedidos de guerra. De ahí que consideren todo alivio de la tensión internacional como un desastre para ellos y que busquen en cambio incrementar sus enormes beneficios enconando por todos los medios los problemas y conflictos internacionales, y esforzándose por desencadenar nuevas agresiones y nuevas guerras. Mas el curso de los acontecimientos no corresponde a los deseos de los imperialistas yanquis. En Indochina, y pese a la intervención militar descañada de los americanos, el cuerpo expedicionario francés ha sufrido recientemente en Dien Bien Fu una aplastante derrota militar, la más grave de toda la guerra. Ello ha tenido hondas repercusiones políticas incluso en los círculos dirigentes de la burguesía francesa. En Francia, en Inglaterra y en otros países se desarrolla un poderoso movimiento de las masas populares, de gran amplitud, contra los planes yanquis de extensión de la guerra en Extremo Oriente, en pro de un cese de las hostilidades en Indochina. El gobierno de los lacayos yanquis Laniel-Bidault-Plevin se tambalea. Las contradicciones interimperialistas se agudizan y el gobierno conservador inglés se ha negado hasta aquí a secundar los planes americanos de intervención militar en Indochina.

El hecho de que una delegación de la República Democrática del Viet Nam haya sido invitada a la conferencia de Ginebra significa un revés evidente para los planes de Eisenhower y Dulles. El jefe de esta delegación, Fam Van Dong, ha presentado ante la conferencia un plan para el restablecimiento de la paz en Indochina basado en los puntos siguientes: Reconocimiento por Francia de la independencia y de la soberanía del Viet Nam, del Khmer y del Pathet Lao. Retirada de las tropas extranjeras de los territorios de estos países en el plazo acordado por los beligerantes. Elecciones generales libres en

estos tres países para constituir un gobierno único en cada país. Las elecciones serán preparadas por unas conferencias consultivas compuestas por representantes de las dos partes. No habrá intervención extranjera en las elecciones. La delegación de la República Democrática del Viet Nam hará una declaración sobre su intención de examinar la cuestión de su asociación en la Unión Francesa. Reconocimiento de los intereses culturales y económicos de Francia en el Viet Nam, el Khmer y el Pathet Lao. Compromiso de las partes beligerantes de no perseguir a los que hayan colaborado con la parte adversa. Intercambio de los prisioneros. Estas medidas serán precedidas de un cese de hostilidades completo simultáneo en todo el territorio de Indochina. Para consolidar el armisticio las dos partes reajustarán las zonas que hoy ocupan. Cese de la entrada en Indochina de nuevas tropas y armamentos. Control del armisticio por comisiones mixtas formadas por representantes de las dos partes beligerantes.

Estas propuestas responden a los profundos anhelos de las masas populares de Francia y de todos los hombres amantes de la paz en el mundo. Ofrecen la posibilidad de apagar en breve plazo la última hoguera de guerra que aún arde en un lugar de la tierra. La reacción de los imperialistas yanquis ante estas propuestas demuestra que todo su afán es hacer fracasar la conferencia de Ginebra e imponer que continúen las hostilidades en Indochina. A tal fin realizan una labor sistemática de obstrucción, utilizando a sus agentes, como el ministro francés Bidault, y a otros peleles como el « emperador » Bao Dai.

GRANDIOSAS MANIFESTACIONES DEL 1º DE MAYO EN EL MUNDO ENTERO

En todos los países, las masas trabajadoras han celebrado el 1º de Mayo manifestando su unidad en la lucha contra la reacción imperialista, su voluntad de defender hasta el fin la causa de la paz y de la seguridad de los pueblos. En la U.R.S.S. y en todos los países del campo socialista, el 1º de Mayo ha sido una fiesta desbordante de alegría en la que se ha expresado el amor a la paz, el entusiasmo en el trabajo, la confianza inquebrantable en la causa del socialismo que anima a los 800 millones de hombres y de mujeres liberados para siempre de las cadenas capitalistas.

En la Plaza Roja de Moscú, el vicepresidente del Consejo de Ministros y Ministro de Defensa de la U.R.S.S., Bulganin, pronunció un discurso destacando cómo se refuerza constantemente el campo de la democracia y del socialismo; señaló los grandes éxitos logrados por los pueblos de la U.R.S.S., principalmente en la elevación de la producción de la agricultura y de los artículos de amplio consumo. N. Bulganin declaró que las fuerzas armadas del Estado Soviético montan la guardia para defender el trabajo pacífico de los ciudadanos de la U.R.S.S. Después del desfile militar, se desarrolló una imponente manifestación popular. Los grupos de las fábricas, de los coljoses, de los centros culturales, etc., llevaban pancartas dando a conocer los éxitos obtenidos: « En 4 meses, hemos fabricado 1 millón de metros de seda por encima del plan ». « Hemos producido 420 quintales de tomates por hectárea ». « 50.000 pares de calzado por encima del plan en 3 meses », etc., etc. Los retratos de los dirigentes comunistas de diferentes países —entre otros, el de nuestra camarada Dolores Ibárruri— eran saludados con cariño y entusiasmo. El gran desfile del 1º de Mayo ha sido una nueva e impresionante demostración de la confianza y de la adhesión ferviente de los pueblos de la U.R.S.S. hacia el Partido Comunista y el Gobierno de la Unión Soviética.

EN PEKIN la manifestación del 1º de Mayo se ha desarrollado en presencia del presidente Mao Tse-tung. En primer lugar, los gloriosos soldados y oficiales del Ejército Popular fueron acogidos con calurosas aclamaciones de todo el pueblo. A continuación, 500.000 personas participaron en la manifestación popular en un ambiente de alegría y de confianza en el porvenir. Una inmensa inscripción escrita con letras de oro proclamaba: ¡Viva la paz mundial! En COREA del NORTE, por primera vez desde hace varios años, la fiesta del 1º de Mayo se ha celebrado en una atmósfera de paz. En VARSOVIA, la fiesta del

Y mientras sabotean la conferencia de Ginebra, los gobernantes de EE.UU. aceleran sus febriles preparativos y maniobras tendentes a crear un bloque militar agresivo en el Sureste de Asia. Tal bloque tendría como objetivos reforzar la dominación colonialista sobre los pueblos de esa parte del continente asiático, intensificar la guerra contra los pueblos de Indochina y extender esta guerra utilizándola como trampolín para la agresión contra China. Los imperialistas yanquis atizan la histeria guerrera. Envían al Extremo Oriente al siniestro general Van Fleet —partidario declarado del bombardeo atómico contra China— y al ministro de la guerra Wilson. En Singapur se celebran conversaciones militares entre altos mandos americanos, ingleses, franceses y australianos. Estos planes constituyen una grave amenaza para la paz mundial.

Más estos planes pueden ser derrotados. Los pueblos miran con esperanzas hacia la conferencia de Ginebra. Las propuestas presentadas por Nam Il y Fam Van Dong, apoyadas por la U.R.S.S. y por China, demuestran que es posible resolver la cuestión coreana y poner fin a las hostilidades en Indochina sobre la base del respeto de la independencia de las naciones y de los intereses de la consolidación de la paz. La consecuente política de paz de la U.R.S.S. y de los otros países del campo de la democracia y del socialismo señalan a todos los hombres amantes de la paz la vía para salvar a la humanidad de una nueva hecatombe. La creciente movilización de las masas populares, y de todas las fuerzas pacíficas, puede cerrar el paso a los planes de los incendiarios de guerra y conseguir que se den en la conferencia de Ginebra nuevos pasos en el sentido del alivio de la tensión internacional.

trabajo se ha desarrollado en un ambiente de alborozo y alegría; una nueva rebaja de los precios, decretada el día antes por el gobierno, vino a confirmar una vez más ante todo el pueblo que el régimen de democracia popular significa la elevación del bienestar de los trabajadores. En PRAGA, en BUDAPEST, en BUCAREST, en SOFIA, en TIRANA, han tenido lugar grandiosas manifestaciones en las que han tomado parte decenas y cientos de miles de ciudadanos, orgullosos de los resultados alcanzados por sus países en la construcción del socialismo, felices gracias a la consecuente política que realizan los partidos comunistas y obreros elevando constantemente las condiciones materiales y culturales de vida de sus pueblos. 300.000 berlineses han desfilado en la parte oriental de la capital alemana expresando su firme decisión de luchar por la paz y por la creación de una Alemania unida, pacífica y democrática.

En los países capitalistas, el 1º de Mayo ha sido una jornada de grandes luchas de los trabajadores y de todas las fuerzas amantes de la paz y del progreso contra la política de guerra y los planes de agresión del imperialismo yanqui y de sus lacayos en diversos países, por una elevación de los salarios, por la defensa de las libertades democráticas y de la independencia nacional. En París y Roma, los gobiernos reaccionarios habían prohibido las manifestaciones tradicionales del 1º de Mayo. Mas la respuesta de los trabajadores revistió una extraordinaria potencia. Un plante de todos los obreros del transporte —incluidos los ferroviarios— paralizó totalmente durante 15 minutos la vida de la capital italiana. En París tuvo lugar en el bosque de Vincennes un grandioso mitin en el que participaron cientos de miles de trabajadores. En Alemania occidental las manifestaciones del 1º de Mayo han revestido una gran amplitud. Más de 1 millón y medio de trabajadores se han manifestado en el Japón en el día del 1º de Mayo. « Los americanos a su casa ». « Prohibición de la bomba de hidrógeno », tales eran algunas de las consignas que figuraban en miles de pancartas. En los países coloniales o semicoloniales han tenido lugar grandes manifestaciones y mítines pese a las medidas represivas de las autoridades imperialistas. La jornada del 1º de Mayo ha constituido una nueva y elocuente prueba de cómo se refuerzan los lazos de solidaridad que unen a todos los trabajadores del mundo, de cómo se amplían y se fortalecen las ingentes fuerzas que luchan por la paz y por la democracia, por la independencia de las naciones, por la libertad y el bienestar de los pueblos.

A finales de abril ha tenido lugar en el gran Palacio del Kremlin la primera sesión del nuevo Soviet Supremo de la U.R.S.S. Las deliberaciones del Soviet Supremo han revestido una gran importancia, tanto en el plano de la política interior como en el plano de la política exterior. Los discursos de los dirigentes del Partido Comunista y del Gobierno de la U.R.S.S. y las intervenciones de los diputados han trazado un balance del inmenso trabajo creador efectuado

por el pueblo soviético bajo la dirección del Partido Comunista, han definido las tareas inmediatas de la edificación económica y del desarrollo cultural, han señalado las insuficiencias en el trabajo de ciertas ramas de la economía nacional y han puesto al descubierto las gigantescas reservas que pueden y deben ser puestas a contribución en interés de la construcción victoriosa del comunismo.

mente y que se halla justificado históricamente, amenaza los intereses vitales de la seguridad europea. La Unión Soviética atribuye una importancia primordial a la consolidación de la seguridad europea. Todo Estado europeo que tenga el mismo objetivo puede contar con la firme amistad de la Unión Soviética, con una comprensión sincera de sus necesidades nacionales ».

EL PRESUPUESTO DE UNA POLITICA DE ELEVACION DEL BIENESTAR DEL PUEBLO Y DE DEFENSA DE LA PAZ

El Soviet Supremo ha aprobado, con las enmiendas presentadas por la Comisión del presupuesto, el proyecto de presupuesto propuesto por el Gobierno de la U.R.S.S. En el presupuesto de la U.R.S.S. se incrementan constantemente las partidas dedicadas al desarrollo de la economía socialista y a satisfacer las necesidades de la población. Con relación a 1950, las inversiones en la economía nacional en 1954 se incrementarán en un 57 %. Para responder a las necesidades culturales y sociales del pueblo soviético, se dedicarán en 1954 más de 114.000 millones de rublos, es decir, una suma equivalente a la totalidad del presupuesto de la U.R.S.S. en el año 1939.

La consecuente política de paz de la U.R.S.S. se estampa de forma deslumbrante en las cifras de su presupuesto: en 1952, los gastos militares representaban el 23,6 % del total del presupuesto de la U.R.S.S. En 1953, el 20,8 %. En 1954, el 17,8 %. Mientras tanto, las potencias imperialistas han aumentado en proporciones astronómicas sus gastos militares, que absorben en la práctica la casi totalidad de sus presupuestos estatales. Incluso si nos atenemos a las cifras falsificadas hechas públicas por los gobernantes de los EE.UU., la comparación entre la distribución de los gastos presupuestarios en la U.R.S.S. y en los EE.UU. en 1954 se expresa en el cuadro siguiente:

	Gastos militares	Enseñanza	Sanidad y seguridad social
U.R.S.S.	17,8 % del presupuesto	11,8 %	13 %
EE.UU.	60 % (en realidad mucho más)	0,3 %	2 %

DISCURSO DEL PRIMER SECRETARIO DEL C.C. DEL P.C.U.S. N. JRUSCHEV

N. Jruschev intervino en la discusión sobre el presupuesto ante el Soviet de la Unión. Dijo que los gastos para la realización del programa trazado por el Partido Comunista y el Gobierno Soviético con vistas a elevar el bienestar de los ciudadanos aumentarán considerablemente este año. Las inversiones para el desarrollo de la agricultura aumentan este año, con relación al anterior, en un 42,4 %. Las inversiones para el desarrollo de la producción de artículos de amplio consumo aumentan en un 45,7 %, etc. Refiriéndose a los problemas del desarrollo agrícola, Jruschev declaró que en el plazo de 2 años la U.R.S.S. conseguirá poner en cultivo más de 13 millones de hectáreas de tierras vírgenes o no cultivadas.

En la parte referente a la situación internacional, N. Jruschev declaró: « En el momento en que la Unión Soviética hace grandes esfuerzos para aliviar la atmósfera de desconfianza recíproca, parece que le da a míster Dulles una especie de ataque de furor. En sus numerosas intervenciones, preconiza una brutal política de fuerza, atiza la histeria guerrera, el odio y el desprecio, amenaza a Estados enteros, y sobre todo a la Unión Soviética, a la República popular china, a los países de democracia popular. Nosotros no tememos las amenazas, no se nos intimida. Nos acordamos de que Hitler y sus cómplices, antes de agredir a nuestro país, proclamaban en todos los tonos que la U.R.S.S. era débil. En sus intentos de transformar la U.R.S.S. en una esfera de la cual sacar beneficios, arrastraron a su aventura militar a otros rapaces imperialistas. Ya se sabe cómo terminó. No cabe duda de que los insensatos imitadores de Hitler, si es que los hay, sufrirán inevitablemente la misma suerte ». « ¿Por qué hacen los imperialistas —añadió N. Jruschev más adelante— tanto ruido en torno a una pretendida amenaza proveniente de la Unión Soviética, aunque saben perfectamente que la Unión Soviética realiza una política de paz y no tiene ninguna intención de atacar a ningún país? Arman ruido con fines de propaganda. Por medio de habladurías sobre un presunto peligro provocado por la U.R.S.S. quieren intimidar a las gentes sencillas para poder mejor aumentar los impuestos, para asegurar mejor a los monopolios imperialistas beneficios elevados. Atizando la histeria los imperialistas se esfuerzan por justificar la carrera desenfrenada de armamentos con la ayuda de la cual esperan atenuar los efectos de la crisis económica que se aproxima. Los imperialistas americanos quieren también intimidar a los pueblos de Europa occidental y obligar a los gobiernos de estos países a invertir sumas mayores para los armamentos. La economía de los países de Europa occidental se encuentra en una situación difícil y los capitalistas americanos, imponiéndoles la adquisición de armamentos a título de ayuda, sacan de estos países enormes beneficios y les subyugan. Los imperialistas temen a la competencia pacífica con el Estado soviético, porque es evidente que el sistema capitalista no soporta tal competencia. La prensa burguesa americana expresa cada vez más frecuentemente el temor de que los ritmos rápidos de desarrollo de la Unión Soviética y la elevación del bienestar material del pueblo ejerzan una atracción sobre los trabajadores de los países capitalistas ».

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE MINISTROS J. MALENKOV

En el transcurso de la discusión del presupuesto ante el Soviet de las Nacionalidades, J. Malenkov pronunció un importante discurso. En él dió a conocer los grandiosos avances logrados en este último período por la economía soviética: durante los tres primeros años del plan quinquenal que está ahora en curso de ejecución, la producción industrial ha aumentado en un 45 %; la producción de medios de producción ha aumentado en un 46 % y la de artículos de consumo en un 43 %. El número de obreros y de empleados en el conjunto de la economía nacional ha aumentado en esos tres años en cerca de 6 millones de hombres y mujeres. El salario real de los obreros y empleados ha aumentado en un 30 %, y el total de los ingresos de los obreros, empleados y campesinos se ha elevado en un 34 %. Con relación a 1950, la producción de acero aumentará en 1954 en un 51 %, la extracción de carbón en un 33 %, la producción de energía eléctrica en un 63 %, la de cemento en más del 80 %, la de máquinas y utillaje en un 90 %. El volumen de la producción de artículos de consumo popular aumentará en un 60 % y el volumen de las ventas en un 75 %. En medio de una gran ovación, J. Malenkov anunció ante el Soviet Supremo que las previsiones del plan quinquenal en lo referente a la producción de artículos de consumo y al volumen de las ventas serán cumplidas antes de plazo, en 4 años en vez de 5.

En relación con la situación internacional, J. Malenkov declaró que ante todo importa subrayar que se ha producido una cierta disminución en la tensión internacional en estos últimos tiempos, gracias a la lucha activa de las fuerzas pacíficas contra la orientación agresiva de los círculos influyentes de los EE.UU. y de sus cómplices. « Los hombres soviéticos —dijo Malenkov— se caracterizan por su forma realista de apreciar la situación internacional. Y hoy ponen en guardia contra la tendencia a exagerar la importancia de la atenuación que se ha registrado en la tensión internacional, ya que los enemigos de la consolidación de la paz no han renunciado a sus designios agresivos, prosiguen la carrera de armamentos, empujan a la extensión de la guerra en Indochina, crean nuevas bases y nuevos bloques militares... Los círculos agresivos mantienen artificialmente una atmósfera de histeria guerrera, amenazan al mundo con la bomba de hidrógeno, proclaman abiertamente que se orientan hacia una política de fuerza y de guerra fría prolongada, se permiten recurrir a las amenazas y a las intimidaciones. ¿Qué cabe decir a este propósito? Ante todo lo siguiente. Se sabe que en la Unión Soviética reina un ambiente de optimismo, de confianza, de trabajo pacífico crea-

dor. En los EE.UU. de América, por el contrario, como lo reconocen los propios círculos oficiales americanos, la atmósfera social está envenenada por el miedo, el temor y el abatimiento. He ahí el resultado de la política de amenazas y de intimidaciones. Prosigamos. La opinión del Gobierno Soviético ha sido y es que los sistemas capitalista y socialista pueden perfectamente coexistir en paz, rivalizando en el terreno económico. Partiendo de esta posición, nosotros realizamos consecuentemente una política de paz y de reforzamiento de la colaboración internacional. Sin embargo, si los círculos agresivos, contando con el arma atómica, se decidiesen a cometer un acto insensato y quisiesen probar la fuerza y la potencia de la Unión Soviética, puede uno estar seguro de que el agresor sería aplastado por la misma arma y de que tal aventura conduciría inevitablemente al derrumbamiento del sistema social capitalista. ¿No es eso lo que demuestran con evidencia las lecciones de la historia que se desprenden de la primera y de la segunda guerras mundiales, de las que el capitalismo ha salido con una esfera de dominación muy reducida? Todo el mundo sabe que, como consecuencia de las dos guerras mundiales, más de un tercio de la humanidad ha roto ya para siempre con el capitalismo ».

Después de estas trascendentales declaraciones, el Presidente del Consejo de Ministros de la U.R.S.S. añadió: « En las condiciones presentes, se plantea una cuestión: ¿cuál es la tarea principal de las fuerzas pacíficas? La gran misión de todos los partidarios de la paz es hacer fracasar los planes de los círculos agresivos, obtener una nueva atenuación de la tensión internacional, contribuir al máximo a la colaboración pacífica entre los Estados ». Y en este orden J. Malenkov se refirió a la necesidad de la prohibición de las armas atómicas, a la necesidad de que se ponga fin a la política de discriminación contra la República popular china, a la creación de garantías sólidas y duraderas para la seguridad de Europa. En relación con Europa, Malenkov declaró: « En ciertos círculos de allende el Atlántico es de buen tono despreciar a Europa. Se afirma que está mortalmente enferma, que está en decadencia y que la única forma de curarla es que numerosos Estados de Europa abandonen su soberanía nacional. La seudoteoría de moda según la cual la época de los Estados soberanos está sobrepasada constituye la mayor deformación de la verdad. No, la época de los Estados soberanos no está sobrepasada. Está en pleno auge. Todo el que levante la mano contra la soberanía estatal de los Estados europeos e intente rehacer a su manera el sistema de los Estados de Europa, que se ha formado histórica-

Claramente se desprende de los extractos publicados más arriba la gran trascendencia, en la actual coyuntura internacional, de los discursos de J. Malenkov y N. Jruschev. Frente a los terribles peligros que amenazan a la humanidad, esos discursos dotan a todos los pueblos de preciosas enseñanzas y orientaciones para elevar a un nivel superior la lucha por aliviar la tensión internacional, por salvar y consolidar la paz en el mundo.